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ТАКОЙ концентрации хоккейного 
руководства на единицу площади 
Магнитка не видела давно: руко-
водитель Континентальной хок-
кейной лиги Александр Медведев, 
глава Федерации хоккея России 
Владислав Третьяк и председатель 
правления Молодежной хоккей-
ной лиги Владимир Юрзинов. 
Все начальство отечественного 
хоккея прибыло в субботу в Маг-
нитогорск.

Гостей радушно встречал председа-
тель совета директоров ОАО «ММК», 
президент хоккейного клуба «Метал-

лург» Виктор Рашников. Вместе с ним 
с утра гости отправились на экскурсию 
по комбинату. Здесь им показали весь 
производственный цикл: кислородно-
конвертерный цех, шестую машину 
непрерывного литья заготовок, стан 
«5000», агрегат непрерывного горячего 
цинкования и цех покрытий.

– Феноменально! – восхищается 
Владислав Третьяк, глядя на конвер-
тер. – Магнитогорцы, которые здесь 
работают, – уникальные люди. В голове 
не укладывается, как можно все это по-
строить, а потом еще и управлять всеми 
агрегатами. Фантастика!

А президента КХЛ заинтересовал 
стан «5000». Зампредседателя прав-

ления Газпрома оценил высокое 
качество листа, из которого будут про-
изводить высокопрочные трубы для 
газопроводов. Сразу после обзорной 
экскурсии московские гости отправи-
лись в «Арену-Металлург», где на пресс-
конференции ответили на вопросы 
журналистов.

— У нас сегодня очень важный день 
– старт второго сезона Молодежной 
лиги, — отметил Медведев. – И тради-
ция матчей на кубок 
открытия получит раз-
витие и в будущем. 
МХЛ – замечатель-
ный проект. И я рад, 
что он финансируется 
Континентальной лигой совместно с 
Федерацией хоккея России. Аншлаги в 
плей-офф МХЛ показали – юниорский 
хоккей интересен для зрителей. Теле-
видение поначалу отбрыкивалось от 
трансляций МХЛ, не замечало новую 
лигу. Но теперь «Россия 2» показывает 
Кубок открытия в прямом эфире, как 
и КХЛ-ТВ. А ведь парням важно знать, 
что их смотрят и оценивают по теле-
визору…

…За пятнадцать минут до матча на 
стадионе гаснет свет, со всех сторон 
начинают сверкать стробоскопы. В 
ходе церемонии открытия на лед вы-
езжают более сотни маленьких хок-
кеистов с флагами команд-участниц 
МХЛ в руках.

— Как я завидую парням! – призна-
ется перед выходом на символическое 
вбрасывание Евгений Малкин, он 
сегодня должен выступить в роли ком-
ментатора. – У меня в их возрасте МХЛ 
не было.

На церемонии открытия вручают 
призы героям дебютного чемпионата 
МХЛ. Все награды забирают «Сталь-
ные лисы». Приз Вячеслава Фетисова 

лучшему защитнику 
Сергею Терещен-
ко, приз Владислава 
Третьяка лучшему 
вратарю получает 
Дмитрий Волошин, 
приз Владимира Юр-

зинова лучшему тренеру – у Евгения 
Корешкова.

— Не могу поверить! – волнуясь, ска-
жет после игры Волошин, – я получил 
кубок из рук самого Третьяка! Любой 
голкипер в мире равняется на него.

После –торжественные речи, итог ко-
торым подводит Александр Медведев:

– Сезон МХЛ 2010–2011 считать от-
крытым! – резюмирует глава КХЛ.

Звучит гимн, и даже вбрасывание 
символическим не получается. Игроки 
в центре поля взаправду борются за 
шайбу – так хочется поскорее вступить 
в игру. Герой матча за Кубок открытия  
Дмитрий Волошин действует безуко-
ризненно, в стиле своего легендарного 

кумира. Но еще круче смотрятся его 
партнеры: передачи в одно касание, су-
масшедшие скорости, неутолимая жаж-
да гола, агрессия по всей площадке, ну и 
самое главное — голевые комбинации. 
Да какие! Соловьев – в силовом стиле с 
продавливанием защиты и сметанием 
вратаря, Лебедев – после трехходовки 
с ходу. Терещенко – в сольном проходе 
с завершающим сочным кистевым в 
угол. Апальков – с пятой передачи в одно 
касание в пустые ворота. Что ни гол, то 
шедевр! Итоговый счет – 8:1.

– Вот только шампанского из кубка 
не попьем, – сокрушался в раздевал-
ке Михаил Чурляев. – Завтра – снова 
игра. Сезон начался, отмечать победы 
некогда.

После небольшого фуршета в ресто-
ране – ни капли алкоголя, только соки 
и минералка – магнитогорцы отправи-
лись отдыхать на базу. А на следующий 
день с новыми силами подтвердили, 
что Кубок открытия они завоевали по 
праву. От «мишек» снова камня на кам-
не не осталось – 5:2. Сезон для самой 
титулованной на сегодняшний день ко-
манды МХЛ, обладателей всех трофеев, 
которые только возможно завоевать, 
начался ударно: тринадцать шайб в двух 
встречах. Таково начало. Сбавлять обо-
роты «Лисы» не намерены 

алеКсанДР Жилин  
Фото > анДРей сеРеБРЯКов
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 57 процентов россиян, по данным ВЦИОМа, считают, что главными проблемами страны являются алкоголизм и наркомания
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с физикой
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на фестивале СМИ
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Население нашей  
державы перепишут  
в октябре

евгений Малкин  
впервые выступил  
в роли комментатора
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свободная цена

В МАгниТОгОРсКе начали работать сезон-
ные ярмарки. Пока их семь, в ближайшее 
время в Правобережном районе откроются 
еще две. 

На протяжении нескольких лет для городских 
жителей, не имеющих приусадебных участков, 
такие базарчики – практически единственная воз-
можность запастись на зиму картошкой, луком, 
капустой. Цены на овощи ненамного выше про-
шлогодних. Так, картошка стоит в пределах 15–16 
рублей за килограмм. В такую же цену обойдутся 
свекла, лук, капуста. А вот морковь пока дорогая – 

20 рублей за килограмм. Специалисты объясняют 
это тем, что морковь только начали выкапывать. А 
значит, цена на нее должна снизиться. 

Вчера на аппаратном совещании Евгений Теф-
телев рекомендовал главам районов лично контро-
лировать соблюдение чистоты и порядка в местах 
торговли. 

– Ярмарки – нужное, хорошее дело, прошу 
глав районов проследить за порядком, – сказал 
градоначальник. – Понимаю, что это сельскохо-
зяйственная торговля, но «шанхая» в городе быть 
не должно. На этой неделе постараюсь лично 
объехать все ярмарки. 
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 ОПрОС
рейтинг дела
ВчеРА состоялось первое пленарное за-
седание государственной Думы, которое, 
по сути, дало старт новому политическому 
сезону в стране. В преддверии этого со-
бытия были обнародованы последние 
социологические исследования.

Согласно данным фонда «Общественное мне-
ние», если бы выборы состоялись в это воскре-
сенье, то за «Единую Россию» проголосовали 56 
процентов избирателей, за ЛДПР – 8, за КПРФ – 7 
и за «Справедливую Россию» – 4 процента.

По мнению экспертов, высокий рейтинг 
«единороссам» на старте сезона обеспечивают 
четыре фактора. Во-первых, партию тесно ас-
социируют с лидером Владимиром Путиным, 
во-вторых, ей удалось удачно провести кампа-
нию  помощи  пострадавшим от пожаров этим 
летом, в-третьих, удалось привлечь внимание 
общественности к росту цен на продукты, и, 
наконец, «Единая Россия» не промолчала в 
истории с Химкинским лесом и обратилась к 
президенту с этой проблемой.

Что касается других партий, то им придется 
побороться за голоса избирателей, поскольку 
граждане уже начали разбираться, кто реально 
принимает решения, а кто только говорит.

«Данные фонда «Общественное мнение», с 
одной стороны, отражают отношение граждан 
к партиям и в первую очередь к партии власти, 
а с другой стороны, говорят о том, что другие 
партии малоактивны, – заявил генеральный 
директор Фонда эффективной политики Кирилл 
Танаев. – Когда людей спрашивают, одобряют 
они действия той или иной партии или нет, 
то они отвечают исходя из того, что видят. А 
деятельность «Единой России» существеннее 
и заметнее остальных».

Опрос фонда «Общественное мнение» прово-
дился 28–29 августа 2010 года в 100 населенных 
пунктах 44 субъектов РФ, в опросе приняли уча-
стие 2000 респондентов.

градоначальник отправится на ярмарку
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Рассказ о XII фестивале областных сМИ в 
кыштыме невозможен без слова «впервые». 
Впервые вместе собрались более трехсот 
пятидесяти самых неравнодушных и актив-
ных журналистов Челябинской, курганской, 
свердловской, Московской областей, Татар-
стана, алтая и казахстана. Организатором 
выступило главное управление по делам 
печати и массовых коммуникаций области 
при поддержке нового губернатора Михаила 
Юревича. Генеральный спонсор – Газпром.

Впервые фестиваль проводили в исторических 
демидовских местах. 
Идея воссоздать ко-

лорит эпохи получилась 
органичной и ненатужной. 
В 250-летнем Кыштыме 
многое с этой династией 
связано. Жили журналисты 
в санатории «Дальняя дача» 
– на месте одной из резиденций Демидовых. А от-
крытие «фестиваля борзописцев» прошло под сенью 
Белого дома – да-да, есть такой в уральской глубин-
ке, величественная усадьба Демидовых, которая 
изображена на гербе города. Журналисты будто на 
машине времени перенеслись: по территории пар-
ка, выходящего на реку, прогуливались сударыни в 
кринолинах и судари во фраках, веселились крепост-
ные девки и парни, раздавали газеты мальчишки 
в рубахах и картузах. Столы ломились от яств, а 
высоких гостей угощали сбитнем. И вдруг на втором 
этаже Белого дома, закрытого на реставрацию, само 
собой открылось окно – кто наблюдал за открытием 
фестиваля в доме с потайными комнатами и хода-
ми? Неужто сам Никита Демидов? Собравшиеся 
сочли это напутствием – в добрый час.

Впервые на фестивале прошел флеш-моб. В 
споре о том, почему Интернет не вытеснит с медиа-
рынка газету, есть шуточный аргумент: потому что 

в Интернет селедку не завернешь. Наши коллеги 
из «Кыштымского рабочего» пошли дальше – раз-
дали свою газету, сложенную в виде строительной 
шапочки. А журналисты, нарядившись в необычный 
головной убор, выстроились в виде мастерка – и 
проголосовали за дальнейшую реконструкцию уни-
кального Белого дома.

Головные уборы от «ММ» тоже пользовались спро-
сом. На традиционной выставке печатных СМИ вокруг 
стенда «металльцев» царило оживление. Каждый хотел 
нарядиться в шарф болельщика и каску с символи-
кой хоккейного клуба «Металлург» и партии «Единая 
Россия». Разбирали и «Бригаду» – уникальный проект 
отдела информации и общественных связей ММК. 

А карандаши с символикой 
своей телекомпании жур-
налисты ТВ-ИНа окрестили 
«волшебными палочками». 
И участники фестиваля (кто 
считает журналистов цини-
ками?) тут же включились в 
игру и спрашивали, что нужно 

делать, чтобы сбылось желание.
Впервые прошел и фото-кросс: фотокорреспон-

денты объединялись в команды и выполняли твор-
ческие задания. Итогом стала выставка – отражение 
работы фестиваля.

Программа была насыщенной 
как никогда. Здесь и творческие 
встречи с известным телеведущим 
Львом Новоженовым, директором 
Северо-Кавказского центра НТВ 
Русланом Гусаровым, создателем 
фильма «Хребет России» Алексе-
ем Ивановым. И презентации выставки фотокора 
Уралпресс-информ Валерия Иванова, книги «За-
писки обжоры» замечательной челябинской журна-
листки Ирины Моргулес, фильма «Пропавший без 
вести» режиссера Анны Фенченко. И мастер-классы 
для газетчиков, телевизионщиков, создателей сайта, 
сотрудников пресс-служб…

Почему кабинет Льва Новоженова располагался 
в женском туалете? В чем причина обиды златоу-
стовцев на «Хребет России»? Есть ли конкуренция в 
«горячих точках»? Об этом и не только – в ближайших 
номерах «ММ».

Не отделить от делового общения дружеское. Бра-
тались и спорили на равных журналисты всех мастей 
– представители крупных изданий и «районок» со 
штатом в полдесятка человек. Вместе вырабатывали 
стратегию дальнейшего развития медиа-рынка об-
ласти, делились проблемами и находили решения. 
Как отметил секретарь Союза журналистов России 
Владимир Касютин, СМИ Челябинской области раз-
виваются: повышается ответственность за содер-
жание и качество информационного обеспечения 
населения.

Только итоги фестиваля для медиа-холдинга ММК 
обошлись без слова «впервые». Потому что он тра-
диционно собирает созвездие наград. «ММ» получил 
первую премию в номинации «Дизайн газеты». По-
беда стала подарком и для коллектива газеты, и для 
художественного редактора «ММ» Евгения Рубанце-
ва, который в день награждения был именинником. 
«ММ» также завоевал дипломы в номинациях «Мы 
делаем новости» и «Читатель – газета». Информаци-
онный бюллетень «Бригада» признан победителем 
в номинации «Лучшая корпоративная газета». ТВ-

ИН отмечен дипломом первой 
степени в номинации «Разговор 
в прямом эфире» за передачу 
«Магнитогорское «Времечко».

– Россыпь побед медиа-
холдинга комбината – знаковая 
в юбилейный для «Магнитогор-

ского металла» год, – считает главный редактор 
«ММ» Олег Фролов. – Мы добились ее благодаря 
журналистскому коллективу, читателям и зрителям, 
учредителям в лице Магнитогорского металлурги-
ческого комбината 

ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО 
фОтО > дмИтрИй рухмалЕВ

 За минувшую неделю от укусов клещей пострадали 96 магнитогорцев
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На XII фестивале СМИ в Кыштыме  
дизайн «ММ» признан лучшим в области

В Интернет селедку  
не завернешь

Карандаши с символикой 
телекомпании «ТВ-ИН»  
журналисты окрестили  
«волшебными палочками»

 конгресс
В Палате регионов 
Совета Европы
ПРезИденТ дмитрий Медведев включил губер-
натора Михаила Юревича в состав делегации 
Российской Федерации для участия в конгрессе 
местных и региональных властей совета европы 
в 2010–2012 годах.

Как сообщила пресс-служба Кремля, Михаил Юревич 
включен в число представителей РФ в Палате регионов 
Конгресса. Всего в составе делегации 36 россиян из орга-
нов законодательной и исполнительной власти регионов 
и муниципалитетов.

Напомним, Конгресс местных и региональных властей 
Совета Европы является одним из трех основных подраз-
делений Совета Европы и занимается широким кругом 
вопросов европейской повестки дня, рассматривая их с 
позиций местных и региональных органов власти.

 переоснащение
Избирком  
модернизируется
на ТехнИЧескОе переоснащение избирательной 
системы будет выделено около трех миллиардов 
рублей.

По словам председателя ЦИК Владимира Чурова, на 
2011 год планируется выделить чуть более миллиарда ру-
блей. Сама же техническая модернизация избирательных 
участков предполагает оснащение их техническими сред-
ствами: web-камерами, автоматизированными рабочими 
местами для членов избиркомов и, конечно же, комплек-
сами обработки избирательных бюллетеней.

 страхование
Медицинская  
ответственность
МИнздРаВсОцРазВИТИя намерено ввести с 
2013 года обязательное страхование ответствен-
ности медицинских организаций.

Это значит, что если в результате лечения больному бу-
дет причинен вред, ему или его родным обеспечена сумма 
от 500 тысяч до 1,5 миллиона рублей. Правда, деньги вы-
платят только в двух случаях. Если человек в результате 
лечения умер или если он стал инвалидом.

 кадры
У Маггортранса  
новый директор   
дИРекТОРОМ МП «Магнитогорский городской 
транспорт» назначен александр Виноградов, ра-
нее возглавлявший муниципальное предприятие 
«спецавтохозяйство». 

Его первым заместителем стал Виктор Бородулин. Он 
будет решать все технические вопросы, касающиеся под-
вижного трамвайного состава. 

Это назначение очередная попытка городских властей 
систематизировать работу по упорядочению перевозок 
пассажиров и обеспечению эффективной деятельности 
Маггортранса. Эта проблема включена в повестку  сен-
тябрьского заседания городского Собрания.

 Энцефалит
В бабье лето  
свирепствуют клещи 
В ОкРесТнОсТях Магнитогорска вновь активи-
зировались клещи. 

Недавнее похолодание чуть было поубавило аппетиты 
членистоногих. Однако на прошлой неделе значительно 
потеплело, горожане устремились в леса за грибами. 
Как следствие – 96 магнитогорцев, укушенных клещами 
за семь дней. Такого всплеска активности специалисты 
еще не отмечали, обычно в конце августа фиксируется не 
больше двадцати случаев. К счастью, все пострадавшие 
вовремя обратились в медицинские учреждения города и 
получили необходимую дозу иммуноглобулина. 

Специалисты поясняют, что причина столь неутеши-
тельной тенденции не столько в теплой погоде, сколько 
в пренебрежении мерами защиты от насекомых во время 
загородных прогулок. Многие считают, что в бабье лето 
клещей бояться уже не стоит. Это неверно, и бдительности 
горожанам не следует терять вплоть до октября–ноября.

 обратная связь
Обращайтесь  
и общайтесь
ОТдел ПО РабОТе с обращениями граждан в пра-
вительстве области становится управлением.

Перед его сотрудниками губернатор Михаил Юревич 
поставил принципиально новые задачи. Это максимальное 
сокращение сроков рассмотрения обращений граждан (по 
действующему законодательству на это отводится 30 дней), 
привлечение молодежи к активному диалогу с властью  –  при 
помощи Интернета и СМИ (сейчас средний возраст обраща-
ющихся старше 50 лет), а также обеспечение максимальной 
прозрачности всех административных процедур. Кроме того, 
специалисты будут оказывать консультационную помощь 
гражданам, а в перспективе и юридическую. Управление по 
работе с обращениями граждан правительства области рас-
положено по адресу: г. Челябинск, ул. Цвиллинга 27, каб. 9. 
Тел. для справок (351) 263-31-04.

  настроения
Где жить лучше?
ФИнляндИя признана «лучшей страной мира» в 
рейтинге американского журнала Newsweek.

Poccия заняла в нем 51-е место, уступив Украине (49), 
но обойдя Белоруссию (56). Соединенные Штаты на 11-м 
месте. Всего в рейтинге 100 стран, которые сравниваются 
по пяти позициям: здравоохранение, динамизм экономики, 
образование, политическая обстановка и качество жизни. В 
тройку лидеров вошли Финляндия, Швейцария и Швеция. 
Также в первой десятке Австралия, Люксембург, Норвегия, 
Канада, Нидерланды, Япония и Дания. Худшими среди 100 
стран признаны Буркина-Фасо, Нигерия и Камерун.

Вниманию избирателей
В депутатском центре политической партии «Единая 

Россия» по адресу: пр. Пушкина, 19 восьмого сентября 
с 14 часов состоится прием избирателей. Прием ведет 
депутат законодательного собрания Челябинской 
области алексей ГущИн.

Предварительная запись по телефону 248-298.
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Дмитрий меДвеДев поручил 
Генпрокуратуре рФ наказать 
виновных в возникновении 
лесных пожаров в Саратовской 
и волгоградской областях. 

По уточненным данным МЧС, в 
огне погибло семеро человек, 
сгорело более семисот жилых 

домов. 
«Сейчас дело не только в том, что-

бы восстановить жилье, это, само 
собой разумеется, будет сделано, 
– заявил Медведев в субботу на 
встрече с генпрокурором Юрием 
Чайкой. – Но надо разобраться, 
потому что это еще и вопиющая 
халатность». Президента особенно 
возмутило то, что пожары начались 
в южных регионах, «где лесов нет, 
но начальники, региональные и 
местные, чешутся очень медлен-
но». «Нужно сделать все выводы и 
по итогам проверки представить 
предложения о привлечении таких 
лиц к ответственности, об отстране-
нии их от должности за нарушения, 
которые привели к возникновению 
пожаров», –  подытожил Дмитрий 
Медведев.

Как сообщалось в центральной 
прессе, 2 сентября сильные по-
жары начались в нескольких райо-
нах Волгоградской и Саратовской 
областей. Из-за ветра скоростью 
до 27 метров секунду и жаркой 
сухой погоды возникло более ста 
очагов пожаров, при этом огонь 
распространялся молниеносно. 
Пламя быстро перекинулось на 
населенные пункты, 
потушить его уда-
лось лишь в ночь 
на субботу. В Вол-
гоградской области 
сгорело 646 жилых 
домов, семеро че-
ловек погибло, еще 
восемь находятся в 
больницах. Несколь-
ко деревень сгорело полностью. 
Без крова осталось около тысячи 
человек. В Саратовской области 
огонь уничтожил около 400 га 
леса и 30 жилых домов. В туше-
нии пожаров был задействован 

практически весь личный состав 
региональных управлений МЧС, 
спасатели из соседних регионов, 
а также восемь тысяч сотрудни-

ков МВД и кур -
сантов.

Следственное 
управление СКП 
по Волгоградской 
области уже со-
общило о  воз -
буждении двух 
уголовных дел по 
фактам гибели 

людей в Руднянском и Котовском 
районах области. Дела возбужде-
ны по части 3 статьи 293 УК РФ 
(«Халатность, повлекшая смерть 
более двух лиц»), максимальное 
наказание по ней составляет 

до семи лет тюрьмы. Кроме 
того, руководитель следственно-
го управления Михаил Мурзаев 
вчера заявил, что следователи 
проверяют, «насколько адекватно 
принимались меры по предот-
вращению и тушению пожаров». 
Аналогичные проверки идут и в 
Саратовской области, в ряде рай-
онных администраций вчера была 
проведена выемка документов, 
где прописана ответственность 
чиновников по обеспечению 
противопожарной безопасности.

На заявление Дмитрия Медве-
дева уже отреагировали и регио-
нальные власти. Волгоградский 
губернатор Анатолий Бровко 
попросил правоохранительные 
органы области «в кратчайшие 

сроки разобраться в причинах 
возгорания и проанализировать 
весь ход работ по локализации 
пожаров». «К руководителям, 
которые допустили нарушения 
действующего законодательства 
и инструкций по противопожарной 
безопасности, будут применены 
самые жесткие меры», – пообе-
щали в пресс-службе админи-
страции Волгоградской области. 
В правительстве Саратовской 
области также анонсируют «раз-
бор полетов». «Будут сделаны 
определенные выводы в отноше-
нии муниципальных чиновников, 
по линии МЧС и министерства 
леса», – предупредил зампред 
областного правительства Алек-
сандр Стрелюхин 

 Более 210 миллионов человек в мире, по данным Международной организации труда, сегодня не имеют работы

вторник 7 сентября 2010 года

 решение
Южному Уралу  
нужен вертолет
Для нужД Челябинской области купят вертолет. у техники 
будет сразу несколько назначений: участвовать в тушении 
пожаров и патрулировании лесов, перевозить губернатора 
в отдаленные районы области и транспортировать постра-
давших с мест катастроф в лечебные учреждения.

В эффективности данного средства передвижения губернатор 
Челябинской области Михаил Юревич убедился в ходе своих по-
ездок в Магнитогорск, Озерск, Карталы и Бреды. Однако тогда 
пришлось воспользоваться воздушным судном, взятым в аренду.

– Не нужно думать, что решение принято для того, чтобы один 
раз в неделю слетать в Ашу или Бреды, – прокомментировал пер-
вый вице-губернатор Олег Грачев. – Мы планируем купить уни-
версальный вертолет, который будет использоваться в проекте 
по медицине катастроф. Все видели, как эффективно сработали 
вертолеты во время взрывов в московском метро. Оперативность 
позволила спасти многих людей, которых в считанные минуты до-
ставляли в больницы. Автомобили в этом уступают. У нас в ГКБ 
№ 3 есть хорошая посадочная площадка.

 соглашение
У чеченцев  
будет свое кино
в ЧеЧне решили приступить к собственному националь-
ному кинопроизводству.

Развивать его помогут республике специалисты с «Мосфильма». 
Они намерены не только консультировать сотрудников недавно 
созданного «Чеченфильма», но и предоставят свою материально-
техническую базу. Об этом будет сказано в партнерском соглаше-
нии, которое сейчас готовится к подписанию.

В попечительский совет новой чеченской студии вошли, по-
мимо президента республики Рамзана Кадырова, Иосиф Кобзон, 
Зураб Церетели, Карен Шахназаров.

По словам директора «Чеченфильма» Инала Шерипова, его сту-
дия не собирается снимать коммерческое кино и намерена взять за 
образец не голливудские, а европейские картины. В Чечне верят, 
что скоро их актеров будет знать вся Россия. Так же, как и Асет 
Вацуеву – в свое время популярную ведущую новостей на одном 
из центральных телеканалов.

Кроме того, в Грозном хотят организовать у себя ежегодный 
международный кинофестиваль. Ближайший из них предполага-
ется провести в апреле будущего года.

 новые правила
Автострахование  
подорожает
АвтоСтрАховАние в россии может в скором времени 
значительно подорожать. Это связано со вступлением в 
силу новых правил оценки износа автозапчастей.

В соответствии с вышедшим постановлением ecть детали и узлы, 
на которые износ не считается. Так, например, oн не начисляется на 
стекла, подушки и ремни безопасности. To есть при расчете выплат 
страховщик обязаны включать в возмещение цену новых деталей. 
К этому надо прибавить и подготовленные Минфином законопро-
ект об увеличении страховой суммы по жизни и здоровью со 160 до 
500 тысяч рублей и введении фиксированных выплат по различным 
травмам (будет четко прописана компенсация за перелом пальца или 
сотрясение мозга). Помимо этого в новом проекте предлагается уве-
личить страховую сумму по имуществу со 120 до 200 тысяч рублей. 
Все это приведет к увеличению страховых выплат, что сделает невы-
годной для автостраховщиков работу с ОСАГО, которая станет для 
них убыточной. В этой связи компании считают, что тарифы должны 
быть увеличены на 35–45 процентов. По оценкам экспертов, реаль-
ное повышение составит 20–25 процентов.

 экспертиза
Без труда и капитала
Более 210 миллионов человек в мире сейчас безработ-
ные. Это самый высокий показатель в истории.

С начала кризиса число людей, не имеющих работы, увеличи-
лось на 30 миллионов человек. Таковы данные Международного 
валютного фонда (МВФ) и Международной организации труда 
(МОТ). Кстати, по данным МОТ, доля России в мировой безра-
ботице – 5,4 миллиона человек (семь процентов экономически ак-
тивного населения). Однако данные Росстата существенно ниже. 
В целом МОТ рисует мрачную картину. Мало того что 210 мил-
лионов человек не имеют работы, 80 процентов из них не имеют 
никакого доступа к социальной защите. Также, по данным этой 
организации, примерно 1,2 миллиарда мужчин и женщин, или 40 
процентов мировой рабочей силы, не зарабатывают столько, что-
бы их семьи преодолели черту бедности в два доллара в день.

Как отмечают эксперты МОТ и МВФ, сейчас практически нет 
признаков скорого снижения безработицы. Для ее ликвидации в 
следующие десять лет понадобится примерно 440 миллионов но-
вых рабочих мест. Все эти проблемы и нюансы будут обсуждаться 
13 сентября в Осло на конференции с участием политических и 
профсоюзных лидеров разных стран.

В России с весны наблюдается постепенное снижение безрабо-
тицы. Сейчас, по официальным данным, у нас 1,7 миллиона чело-
век не имеют работы.

политика  общество
 без бумаг

Партия ноутбуков 
ПрезиДиум генсовета «единой россии» впервые 
пройдет без бумаг. его членам рекомендовано 
явиться на заседание со своими iPad и ноутбу-
ками.

На заседании в среду президиум генсовета должен 
принять директиву, обязывающую региональные и муни-
ципальные отделения отказаться от бумажного сопрово-
ждения политсоветов. Предполагается, что на электрон-
ную форму будет переведена отчетность и внутренняя 
переписка политсоветов с вышестоящим руководством. 
«Когда речь идет о переходе на новые технологии, надо 
начинать с себя, – объяснил секретарь президиума ген-
совета Вячеслав Володин. – Мы надеемся, что коллеги 
из регионов и муниципалитетов последуют нашему при-
меру, новые технологии доступны всем».

Членам президиума рекомендовано явиться на заседа-
ние со своими iPad. Выяснилось, что у четверых iPad нет, 
говорит их коллега, они могут прийти и с ноутбуками.

Стать современной предложил «Единой России» пре-
зидент Дмитрий Медведев на съезде партии 21 ноября 
2009 года. В декабре «единороссы» утвердили програм-
му «Электронная партия», которая в перспективе позво-
лит в режиме онлайн обмениваться информацией и кон-
тролировать исполнение поручений.

По словам руководителя исполкома партии Андрея 
Воробьева, полностью перевести структуры партии на 
электронный документооборот планируется в течение 
2011 года. Тратиться на это партия не намерена, рассчи-
тывая на то, что ноутбуки, смартфоны и iPad есть уже у 
всех членов. Доступ к сети WiFi есть во всех помещени-
ях центрального исполкома, это должны сделать и регио-
нальные «единороссы», говорит Воробьев.

Шашлычника арестовали  
на время следствия

В правительстве области сделан анализ  
кровавого побоища на рок-фестивале «Торнадо»

Президент поручил наказать начальников, 
которые «чешутся очень медленно»

На смену пожарам –  
оргвыводы

в ПрАвительСтве Челябин-
ской области прошло заседание 
межведомственной комиссии 
по вопросам противодействия 
проявлениям экстремизма 
на территории Южного урала. 
Главным вопросом повестки 
дня стал серьезный анализ 
побоища, произошедшего на 
рок-фестивале «торнадо».

Несмотря на то, что изначально 
планировалась специаль -
ная трансляция заседания 

для приглашенных журналистов, 
встреча все же прошла в закрытом 
режиме. По словам ведшего засе-
дание первого вице-губернатора 
Челябинской области Олега Гра-
чева, секретность была связана 

с  обсуждением значительного 
количества оперативной инфор -
мации, которая пока не подлежит 
массовой огласке.

Тем не менее некоторые новые 
подробности,  цифры и данные 
все же были озвучены. Основной 
версией произошедшего под Ми-
ассом погрома остается бытовая, 
связанная с конфликтом между 
гостями фестиваля и управляю-
щим местным кафе-шашлычной 
Робертом Назаряном. Миасский 
городской суд принял решение на 
время следствия арестовать его. 
Всего, по последним данным, в 
нападении на зрителей участвовали 
примерно 64 человека. Личности 46 
из них установлены, 22 бандита уже 
задержаны.

– Задача правоохранительных 

органов, судебной системы – уста-
новить личности всех нападавших, 
привлечь их к ответственности и воз-
дать по закону то, что им положено, 
– отметил Олег Грачев. – Этого же 
должна требовать и общественность. 
Кроме того, в Миассе «прорвало» во 
многом из-за политических дрязг. 
Пока две противоборствующие сто-
роны занимались «борьбой нанай-
ских мальчиков», в городе появилась 
третья сила, которая в итоге вот так 
о себе заявила.

Кроме того, по словам первого 
вице-губернатора, будут приняты 
кадровые решения в отношении 
некоторых милицейских руководи-
телей. Эту информацию несколько 
позже подтвердил начальник ГУВД 
по Челябинской области Владимир 
Скалунов.

Другое решение, которое, воз-
можно, будет принято – изменить 
порядок выдачи разрешений на 
организацию и проведение мас-
совых мероприятий на территории 
области.

– Вероятно, наиболее масштаб-
ные события федерального статуса и 
уровня будут теперь согласовывать-
ся не на уровне муниципалитетов, 
а региональной властью, – пояснил 
Олег Грачев. – И теперь ситуации, 
когда организаторы фестиваля начи-
нают продавать билеты на событие, 
еще не получив разрешение на его 
проведение (и это касается в том 
числе «Торнадо»), будут исключены. 
Если кто-то будет предпринимать 
действия, не получив разрешения, 
– это станет поводом для запрета 
этого мероприятия 

В огне погибло  
семеро человек, 
сгорело  
более шестисот  
жилых домов

нА минувшей неДеле президент Дми-
трий медведев сформулировал новое 
правило для губернаторского корпуса. 
При решении вопроса о возможности 
представления действующего главы к 
переназначению будет учитываться его 
рейтинг (и антирейтинг).

Следить за рейтинговой динамикой пору-
чено администрации президента. «Здесь 
нет, конечно, такой прямой механической 

зависимости: рейтинг упал – до свидания, но это 
повод губернатору призадуматься, что проис-
ходит, насколько довольны его действиями люди, 
население территории, где он губернаторствует. 
Поэтому этот показатель обязательно использу-
ется... Он не единственный, сразу скажу, но он 
очень важный». По словам Медведева, рейтинги 
отслеживаются уже давно. Но, безусловно, одно 

дело, когда такая практика носит непубличный 
характер. И совсем другое, если о ней открыто 
заявил сам президент.

В этом году президент уже представил для 
переназначения 13 действующих глав и вы-
двинул 14 новых. По его собственным словам, 
он следит за количеством сроков (выборных и 
назначенческих), которые губернатор отработал. 
Оптимум – три срока, четвертый рассматривает-
ся как исключение. Известно также, что факти-
чески введен возрастной ценз. Главы, которым 
исполнилось 70 и более лет, отправляются на за-
служенный отдых вне зависимости от количества 
отработанных ими сроков. Теперь нередко сами 
главы, «не вписывающиеся» в новые правила, 
когда завершается их очередной срок, просят 
не рассматривать их кандидатуры. Или вообще 
подают в отставку досрочно.

Дмитрию Медведеву предстоит определиться 

до конца года с главами еще пяти регионов 
– Калмыкии, Мордовии, Пермского края, Тю-
менской и Ивановской областей. А в 2011 году 
истекут сроки полномочий у руководителей Мо-
сквы, Санкт-Петербурга, Чечни, Сахалинской и 
Ульяновской областей. Итого десять глав, десять 
плановых решений. Еще могут, конечно, состо-
яться и внеплановые отставки, с начала года их 
было уже три.

У Юрия Лужкова завершается пятый срок, 
через две недели ему исполняется 74 года. 
Ясно, что он уйдет. Как и калмыцкий глава 
Кирсан Илюмжинов и его мордовский коллега 
Николай Меркушкин. Первому только 48 лет, а 
второму 59, но у обоих заканчиваются четвер-
тые сроки.

Рамзан Кадыров, насколько можно судить, в 
своей республике очень популярен. Проблем с 
рейтингами у него нет и не будет 

Губернаторы и рейтинги
У Юрия Лужкова завершается пятый срок
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 чАстНыЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОДАМ
*Сад «Дружба» по аэропортов-

ской дороге. Центральная улица, 
домик, колодец, все посадки. Т.: 
8-351-901-10-64, 8-90-30-90-49-
72.

*Сад  «Металлург-2». Т. 8-906-
85-32-736.

*Евровагонку (сосна, липа), 
доску пола, фанеру, мебель для 
ванн. Т.: 29-63-24, 8-904-973-41-
43.

*Цемент, песок, щебень – до-
ставка мешками, «ГАЗелями», 
«КамАЗами». Т.: 43-17-50, 8-904-
305-1212.

*Шлакоблок рубленый, строи-
тельный. Т. 456-123.

*Пиломатериалы. Т. 8-964-
248-70-09.

*Поликарбонат бесцветный, 
цветной. Т. 45-48-48. 

*Тротуарную плитку. Низкие 
цены. Т.: 44-01-09, 8-904-812-27-
01. 

КУПЛЮ
*Любую долю. Т. 8-912-805-

98-70.
*Долю. Т. 8-904-944-15-00.
*Квартиру. Т. 43-11-46.
*Комнату. Т. 8-904-308-53-82.
*Однокомнатную. Т. 43-13-42.
*Двухкомнатную. Т. 8-904-

301-61-67.
*Трехкомнатную. Т. 43-11-67.
*Двухкомнатную. Т. 8-952-

519-39-32.
*Комнату. Т. 43-13-46.
*Однокомнатную. Т. 8-904-

976-92-38.
*Двухкомнатную. Т. 43-13-41.
*Трехкомнатную. Т. 8-904-973-

85-98.
*Комнату. Т. 44-01-31.
*Однокомнатную. Т. 8-951-

793-44-20.
*Двухкомнатную. Т. 23-07-23.
*Квартиру. Услуги риелтора 

10000 р. Т. 45-98-70.
*Бытовой металлолом, холо-

дильники, ванны, стиральные 

машины. Т.: 43-16-95, 8-951-810-
58-69.

*Ванну, холодильник, стираль-
ную машинку, бытовой металло-
лом. Т. 47-31-00.

*Стиральные машины, холо-
дильники, ванны, лом. Т. 8-906-
850-84-52.

*Ванну, холодильник, плиту на 
металлолом. Т. 45-44-94.

*Неисправный импортный 
телевизор. Т. 31-61-98.

*Холодильник. Т. 8-904-974-
89-62.

МЕНЯЮ
*Меняю квартиру. Т. 43-13-45.

СДАМ
*Часы, сутки. Люкс. Т. 8-906-

871-17-83.
*Посуточно. Т. 8-902-864-10-

20.
*2-комнатную квартиру, оз. 

Банное, «Алтынай». Т. 8-902-
609-69-46.

*Посуточно, от 500 р. Т. 
8-950-746-4545.

*Часы, сутки. Т. 8-904-975-
05-18.

*Часы, сутки. Т. 8-904-940-
16-03.

*Посуточно. Т. 8-906-854-93-
99.

*Часы, ночь. Т. 8-902-89911-
33.

*Двухкомнатную квартиру 
на Сталеваров возле МаГУ на 
длительный срок. Т. 8-912-808-
10-75.

УСЛУГИ
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструкции 
из собственного металлопроката. 
Т.: 23-78-42, 49-16-30.

*Автокран, 15 т. Т.: 8-951-815-
46-11, 8-912-805-2305.

*Теплицы, заборы, ограды, ре-
шетки, навесы. Т. 45-20-21.

*Кровля, покраска заборов, 
крыш. Т. 8-902-899-6891.

*Теплицы. Т. 45-05-44.
*Остекление балконов: алю-

миний, пластик. Вынос, крыша, 
любая отделка. Т. 45-05-44.

*Отделка балконов евровагон-
кой. Быстро, надежно, качествен-
но. Т.: 21-88-77, 8-912-803-21-84.

*Отделка балконов евровагон-
кой. Качественно, быстро. Т. 45-
45-69.

*Установка замков. Т. 43-15-
11.

*Установка замков. Т. 30-40-
83.

*Водопровод, отопление, ка-
нализация, электромонтаж. Т.: 
49-22-17, 8-904-976-19-24.

*Водопровод, канализация, 
отопление. Электропроводка. Т.: 
43-07-60, 44-07-80.

*Сантехработы, гарантия. Т.: 
43-11-26, 8-922-631-82-83.

*Сантехремонт. Т. 43-05-45.
*Домофоны. Установка, обслу-

живание, льготы. Т. 46-46-70.
*Натяжные потолки. Низкие 

цены. Т.: 47-35-77, 8-908-087-35-
77.

*Натяжные потолки. Опыт, 
гарантия. Т.: 45-20-33, 8-922-159-
9057.

*Утепление. Т. 8-902-862-5-
973.

*Окна, откосы на окна. Каче-
ство, гарантии, рассрочка. Т.: 43-
99-33, 8-952-504-74-04.

*Окна, откосы, недорого. Т. 
45-19-11.

*Откосы, дешево. Т. 45-09-19.
*Откосы. Т. 43-05-36.
*Магазин «Мебель», ул. Чка-

лова, 13. Без перерывов и выход-
ных. В постоянной продаже кор-
пусная мебель по оптовым ценам 
производителя, шкафы-купе, 
«Версаль» от 8999 р., мойки от 
2000 р. и т. д. Т. 43-16-05.

*ООО «Виктория». Мебель-
ная студия. Корпусная мебель 
на заказ: кухни, детские, спаль-
ни, прихожие, шкафы-купе. Т.: 
8-951-455-77-61, 43-16-05.

*Реставрация мягкой мебели. 
Т.: 8-906-85-48-701, 21-10-41.

*Сборка мебели. Т. 8-904-802-
6438.

*Электропроводка, гипсокар-
тон. Т. 8-964-247-89-04.

*Электромонтаж. Т. 8-919-
357-4757.

*Электромонтаж. Т. 8-951-241-
30-27.

*«Стинол». Ремонт любых хо-
лодильников. Гарантия. Т.: 41-44-
35, 29-24-51.

*Ремонт холодильников и 
«Стинол». Скидки, гарантия. Т. 
43-11-56.

*Ремонт холодильников. Пен-
сионерам скидки. Т.: 30-17-07, 
29-65-05 (д).

*Телемастер. Ежедневно. Пен-
сионерам скидки. Гарантия. Т.: 
43-07-19, 28-96-66, 8-951-48-69-
124.

*Ремонт телевизоров. Вызов 
бесплатно. Гарантия. Пенсионе-
рам скидки. Т. 46-21-16.

*Ремонт телевизоров. Гаран-
тия. Т.: 26-81-71, 8-906-871-49-
15.

*Телемастер. Т. 31-80-52.
*Антенны всеканальные. Уста-

новка, разводка. «Триколор», 
«Радуга-ТВ». Т.: 41-44-35, 8-908-
066-0906.

*ТВ-антенны. Установка, раз-
водка, «Триколор». Т.: 8-908-086-
88-89, 46-88-89.

*Телеантенны всеканальные! 
Триколор-ТВ. Пенсионерам 
скидки! Т. 43-15-51.

*ТВ-антенны, ремонт. Т. 8-906-
850-23-51.

*ТВ-антенны. Т. 47-2007. 
*Телеантенны. Т. 47-36-35.
*Антенны. «Триколор-ТВ». 

Пр. Ленина, 104. Т.: 29-13-14, 
299-000.

*Компьютерная помощь, 
антивирусы, ремонт ноутбуков. 
Дешево, гарантия. Т.: 45-02-20, 
8-912-805-0229.

*Профессиональная компью-
терная помощь. ООО «Орион 
АйТи». Т. 49-65-75.

*Компьютерная клиника. На-
стройка, ремонт, антивирусы. Т.: 
45-13-52, 28-08-16.

*Ремонт компьютеров. Т. 43-
01-43.

*«РемТехСервис». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 31-90-80, 
8-963-097-3954.

*Ремонт стиральных машин. 
Т. 49-15-03.

*«РемБытСервис». Ремонт 
стиральных машин. Т.: 22-54-65, 
8-951-459-02-81.

*«РемБытМаш». Ремонт сти-
ральных машин. Т.: 30-17-06, 
8-904-975-61-50.

*«Электрон». Ремонт сти-
ральных машин, холодильников, 
водонагревателей. Пр. Ленина, 
98/1. Т. 35-24-74.

*Ремонт стиральных машин. 
Т. 28-08-77.

*Ремонт любых стиральных 
машин. Т.: 27-02-05, 8-909-096-
4118.

*Юрист. Т. 8-902-864-10-20.
*Опытные репетиторы: рус-

ский и математика. Т. 8-908-586-
98-61.

*Няни, домработницы, сидел-
ки. Т. 45-82-88.

*Подготовка к школе. Т. 451-
401.

*Курсы иностранных языков. 
Т. 451-401.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели», недорого. Т. 

8-9090-97-60-13.
*Оперативно «ГАЗели», «быч-

ки» высокие, длинные, грузчики. 
Т.: 43-10-90, 8-908-811-0303.

* «ГАЗели», грузчики, любое 
время. Т. 46-03-82.

*«ГАЗели», грузчики. Т.: 43-
00-19, 8-904-977-1660.

*«ГАЗель» недорого. Т.: 8-908-
064-53-53, 43-01-11.

*«ГАЗель» от 250 р. Т. 452-
451.

*«ГАЗели». Т. 21-83-13, 8-906-
851-97-43.

*Грузоперевозки, «ГАЗель». Т. 
8-919-328-5049.

*«ГАЗели», грузчики. Т. 8-922-
741-74-03.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*Грузоперевозки. Т. 8-909-097-

4408.
*«ГАЗель». Т. 8-951-243-83-05.
*«ГАЗель». Т. 8-982-318-37-60.
*Экскаватор. Т. 29-11-03.
*«ГАЗель». Т. 8-906-872-9012.
*«Форд». Транзит. 17 мест. Т. 

8-912-408-75-18.
*Сварка печей, ворот, заборов. 

Т. 8-904-801-17-72.
*Банкротство предприятий. 

Арбитражный управляющий. 
Бесплатная консультация креди-
торов и должников. Т. 8-902-619-
23-56.

*Сваха. Т. 43-08-01.
*Познакомлю. Т. 43-08-01.

ТРЕБУЮТСЯ
*В «Оптику» врач-окулист, 

оптометрист. Т. 8-351-901-10-64.
*Заведующая складом на про-

изводство, в возрасте от 30 до 50 
лет. Т. 29-41-68.

*Училище № 104 приглаша-
ет на работу: повара, электрика, 
экономиста, гардеробщика. Т. 21-
16-33.

*Предприятию: аппаратчик, 
водитель автобуса, водитель по-
грузчика, автослесарь, слесарь 
по ремонту технологического 
оборудования, оператор котель-
ной, грузчик, уборщица, разнора-
бочий. Запись на собеседование 
по т.: 43-86-43, 43-86-45.

*Продавцы: фрукты, овощи. 
Т.: 8-909-093-7484, 43-94-01.

*Женщины-водители в такси 
«Леди». Т. 45-12-68.

*Няни, сиделки. Т. 45-82-88.
*Магнитогорскому почтам-

ту – почтальоны на постоянную 
работу и для доставки газеты 
«Магнитогорский металл» по до-
говору, операторы связи (с обуче-
нием). Т. 23-57-49 или по адресу: 
пр. Ленина, 32 (отдел кадров).

ПАМЯТЬ ЖИВА
7 сентября – 
восемь лет, как 
ушел от нас лю-
бимый муж и 
отец Виктор Пе-
трович  МЕРС-
Л И Ч Е Н К О В . 
В р ем я  и д ет, 
но печаль, то-
ска остаются с 
нами навсегда. 
Кто помнит Ви-
теньку, помяните вместе с нами. Свет-
лая память и вечный покой ему.

Родные

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу  

смерти
ЧЛЕНОВА

Вениамина Петровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу  

смерти
ГЕТМАНСКОГО

Владимира Ильича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу  

смерти
ИВАНЧУКА

Владимира Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ККЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу  

смерти
ТРИФОНОВА

Алексея Кузьмича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов УПП 
ОАО «ММК» скорбят по поводу  

смерти
СИТНИКОВА

Геннадия Александровича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов 
управления ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти бывшего  
работника учреждения «Услуги»

БОРКИНА
Владимира Николаевича

и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Администрация, профком и совет 
ветеранов ЗАО «РМК» скорбят по 

поводу смерти бывшего работника 
КРМЦ-2 ЗАО «РМК»

УЛЬЯНОВА
Анатолия Васильевича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.
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Считаю, главные, «золотые» памят-
ники при жизни, а некоторым, к 
горечи нашей, уже и не при жизни, 
надо ставить первым руководителям 
цехов и производств ММК, вложив-
шим в советскую эпоху немало сил 
и здоровья в укрепление подшеф-
ного социалистического сельского 
хозяйства. 

В частности, руководителям в горно
обогатительном производстве Ген
надию Краснову, Владимиру Долго

полову, Анатолию Цыкунову, Анатолию 
Алехину, начальнику рудника Юрию Плак
сину, начальникам РОФ Анатолию Беляеву, 
Анатолию Чернову, Евгению Малаховскому, 
начальникам аглоцеха Михаилу Медведеву, 
Владимиру Некерову, начальнику цеха 
подготовки аглошихты (ЦПАШ) Анатолию 
Ледовскому, начальникам кустового ре
монтного цеха (КРЦ) Анатолию Панасову 
и Адгаму Минаждинову. Это они, невзирая 
на ограниченные людские и материальные 
ресурсы, направляли иногда на целые сезо
ны лучшие бригады ремонтников, выделяли 
селу металл, трубы, другие необходимые 
материалы и механизмы.

Эти первые лица болели за успех в подъе
ме социалистического села не меньше, чем 
за производственный план своего метал
лургического подразделения. При этом от
ветственность за государственные задания 
по руде, агломерату ежедневно, ежечасно 
висела над каждым из них дамокловым 
мечом. А ведь, отсекая селу цеховые ресур
сы, каждый из них прекрасно понимал, что, 
отвлекаясь на сельские дела, неимоверно 
усложняет свою жизнь. О снижении произ
водственных заданий по причине помощи 
селу даже думать было смешно. Но, на 
радость шефам, труд селян щедро возна
граждался результатами: сказочной радугой 
на лугах сверкали на солнце совхозные до
ждевальные установки, оживали созданные 
вновь зерносушилки, площадки зерновых 
токов покрылись асфальтом, поднялись 
ввысь исполины сенохранилищ. Наполни
лись теплом центрального отопления сви
нарники, коровники, птицефермы, маши
нотракторные 
мастерские. 
Л и ш ь  о д и н 
наш подшеф
ный «Ураль
ский» твердо по графику еженедельно 
круглый год отгружал государству, то есть 
сдавал на магнитогорский мясокомбинат, 
десять тонн свинины в живом весе.

За период с 1980 по 1990 годы лишь гор
няки возвели своими силами в подшефном 
совхозе «Уральский» 35 жилых двухквар
тирных домов, успешно решая жилищную 
проблему в отдельно взятом совхозе. Зача
стую помощь селу носила не совсем соот
ветствующий строгим бухгалтерским кано
нам характер, но на это руководство ММК 
шло с пониманием: «Если не мы – так кто 
же?» Ведь программа продовольственного 

обеспечения населения нашей великой 
Родины – СССР, программа обеспечения 
продуктами питания и удешевления их, 
была приоритетной для КПСС и руководства 
социалистического государства.

И давайте сегодня напомним нынешним 
антикоммунистам, перевертышам – имен
но Коммунистическая партия Советского 
Союза, начиная с ее ЦК и до цеховых парт
организаций, возглавляла подъем села и 

помощь города 
селу. И ни один 
хозяйственный 
руководитель 
предприятий 

никогда не имел нареканий за «чрезмер
ную перекидку» цеховых ресурсов в пользу 
социалистической деревни. Невозможно 
переоценить в ту пору роль парткома ГОП 
и его секретаря Михаила Горшкова, роль 
секретарей цеховых партбюро Николая 
Шумкина, Николая Малашкина, Николая 
Кузьмичева, Николая Чернышева, Мансура 
Гареева. Искренний поклон им всем. А уж 
какойлибо личной корысти в шефстве, на
чиная от руководителей и кончая рядовыми 
рабочими, никогда и никто и представить 
себе не мог. Героями шефской помощи селу 
надо по праву называть и остающихся на 
фабриках работников, которые, не снижая 

производства, давали план и за себя, и за 
того парня, что ушел на сельский фронт.

Вспоминается, как поражен был нака
лом шефских работ посетивший тогда на 
селе пункты приложения усилий горняков 
директор завода крупнопанельного домо
строения треста «Магнитострой» Николай 
Дмитриев, впоследствии заведующий 
строительным отделом ГК КПСС. В вос
кресный день на объектах кипела работа 
на ура. С песней укладывали асфальт под 
зерноток, яркие сверкали блики сварки на 
монтаже пропарочного барабана нового 
кормоцеха, автокран проворно укладывал 
трестовские плиты, монтируя жилые дома. 
Помню, возвращаясь в город, Николай 
Александрович признался: «Простите меня, 
по совести говоря, я приехал убедиться, по 
назначению ли расходуют вывозимые в 
таком количестве с завода железобетон
ные изделия. Увиденное рассеяло все мои 
подозрения. Молодцы! Если так везде, и 
дальше будет так, страна продовольствен
ную проблему решит в кратчайшие сроки. 
Кланяюсь вашим горнякам».

Ударно трудилась бригада РОФ, сооружав
шая на селе инженерные объекты. Героев 
нужно называть по именам. Это Леонид 
Гарпинченко, Мидахат Юзеев, Александр 

Старков, Геннадий Пыликов, Владимир 
Мастеренко, Леонид Мурашко. У шефской 
бригады РОФ в ту пору даже зародилось 
своеобразное соцсоревнование с подоб
ной бригадой аглоцеха № 1, сооружавшей 
жилье. Было бы грешно не назвать имена 
агломератчиков. Это Владимир Селиванов, 
Виктор Якименко, Николай Бурдин, Юрий 
Дмитриев, Виктор Емельянов. Агломератчи
ки в шутку именовались бригадой казака, 
так как бригадир ее Володя Селиванов ро
дом из потомственных уральских казаков. 
За ним и прижилась эта кличка.

Сегодня, к горечи нашей, все, что было 
создано в том героическом порыве, «успеш
но» разрушено столичными «рефороматора
ми». Село стоит. Земля брошена. Техника 
полностью изношена и разорена. Ушло в 
небытие знаменитое 33тысячное поголо
вье свиней наших подшефных. Былой об
разцовый из 45 просторных корпусов сви
нокомплекс сегодня без окон, без дверей, 
разоборудован. По корпусам гуляет ветер 
да парят тучи ворон. Хлопают на ветру на
дорванные створки еще недавно добротных 
сельских сооружений. У кипевших бурной 
жизнью совхозных правлений – вылиняв
шие от дождей и снега когдато яркие доски 
почета, поблекшие от солнца гордые цифры 

былых трудовых побед. Характерный ны
нешний сельский пейзаж: бескрайняя выж 
женная, поросшая бурьяном степь вместо 
колосящегося прежде золотистого океана 
хлебов. Слава реформаторам Горбачеву, 
Ельцину, Гайдару, Чубайсу… Они «сделали» 
нашу Родину могучей и счастливой. Как 
образно выразился в феврале 2003 года 
депутат Госдумы Рамазан Абдулатипов: 
чем мрачнее пейзажи разоренных социа
листических сельских хозяйств, тем круче 
в пригородах громоздятся хоромы новых 
русских.

Особо тяжко нам наблюдать в подшеф
ном районе, как нынче и по всей России, 
закрыли в районе девять т.н. малокомплект
ных сельских школ. Неужели властители не 
понимают, что села, оставшиеся без школы, 
обречены на постепенное вымирание и 
деградацию? Десятки учителей в районе 
оказались выброшены из школьной жизни. 
На этот счет сельский учитель В. Шелаев 
выразил горестные чувства в своих трога
тельных четверостишьях:

Прощайте школы из глубинки!
Рыдает дождь, его слезинки
Омоют все дома окрест,
Прощайте, школы из глубинки,
На вас поставлен властью крест.

Заплачут окна в поле горько,
Угаснет свет надежды в них.
Звенел звонок, казалось только,
И вот теперь навечно стих.

Придет тихонько в запустенье
Большой советский светлый дом,
И следом горькое забвенье
Повиснет тенью над селом.

И сердцу кажется в печали,
Что будто самый лучший друг
Ушел в неведомые дали,
Покинул нас, внезапно, вдруг...

Травой покроются тропинки
С приходом трепетной весны.
Прощайте, школы из глубинки,
Вы этой власти не нужны...

Мы, горняки ММК, были глубоко тронуты, 
когда наши подшефные, спустя годы по
сле крушения социалистической деревни, 
проявили дань уважения и памяти тем слав
ным делам горняков. 21 июля 2001 года 
они пригласили нас – ветеранов шефства, в 
совхоз на торжественное переименование 
главной улицы центральной усадьбы «Ураль
ского» села Степное в улицу Горняков Маг
нитки. Увековечили память. Спасибо им. 
Горько, что на деле эта встреча оказалась 
последней, схожей больше на поминки. Не 
померкнет память о замечательных труже
никах совхоза, о прекрасных его руководи
телях Петре Васильеве, Василии Атанове, 
Романе Валитове, Николае Кислякове, о 
других замечательных организаторах со
циалистической страды сельской 

ГЕОРГИЙ ЯКИМЕНКО, 
ветеран труда

вехивторник 7 сентября 2010 года

Агломератчики в шутку  
именовались бригадой казака

 МаГУ посетила координатор проекта ООН по наркотикам и преступности Илзе Екабсоне

 Реклама на сайте http://magmetall.ru по телефону  35-65-53

Телефон  отдела  
рекламы «ММ»

35-65-53.

 реклама и объявления

Картина нынешних деревенских пейзажей: поросшая бурьяном степь 
вместо колосящегося золотистого океана хлебов

Улица горняков в уральском селе

Нину Константиновну 
КАДОШНИКОВУ  

с юбилеем!
Желаем доброго здоро-

вья, радости и счастья.
Администрация,  

профком и совет ветеранов 
кислородно-конвертерного 

цеха

ПИСЬМО  В РЕДАКЦИЮ
Сердечно благодарю Любовь Тимофеевну Махоткину, по

стоянно и бескорыстно помогающую больному человеку. 
Низкий вам поклон и доброго здоровья на многие годы.

С уважением 
семья СтАровойтовых
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  Человек гордый уважает не себя, а то мнение, которое о нем составляют люди. Лев ТОЛСТОЙ

вторник 7 сентября 2010 года

  мнение
Время сверки  
терминов
Россия готовится к переписи населения. Ре-
зультаты этой акции могут сыграть важную роль 
в укреплении нашей государственности. Мы 
постоянно сталкиваемся с межэтническими 
проблемами, с национализмом, сепаратизмом 
и экстремизмом на национальной почве.

И хотя сегодня дела обстоят не так катастрофически, 
как в 90-е, когда страна стояла на грани развала, проблема 
остается. Мы постоянно с ней сталкиваемся – как на Се-
верном Кавказе, так и в русской глубинке, как в больших 
городах, так и на селе. Решить проблему этноса отсылкой 
к толерантности, космополитизму, правам человека и 
модернизации не получается, пробуксовывают и чисто 
экономические меры: мол, «подтянем» нацреспублики 
– и проблемы исчезнут сами собой. Всякий, кто знаком 
с силой этноса, с могуществом культурной идентифика-
ции, понимает несостоятельность подобных рецептов.

России нужна полноценная этническая политика с 
учетом наших реалий, истории и этногеографической 
и этносоциальной карты. Тема бескрайняя, и в первую 
очередь следует разграничить значения понятий «этнос» 
и «нация».

В международной практике «нация» понимается ис-
ключительно как политическое явление, связанное с 
государством. Одно государство, одна нация – то есть 
население, имеющее гражданство этого государства. 
Это понятие юридическое, фиксируемое законодательно. 
«Национальность» – факт принадлежности к нации. Цвет 
кожи, место рождения, религия и внешний вид не имеют 
значения. «Национализм» – в обычном случае – активное 
противопоставление своего государства и его населения 
другому государству и его гражданам. Он связан обяза-
тельно с политическим проектом и государством. Чаще 
всего он возникает при конкуренции между государ-
ствами или при военных конфликтах. Тогда вся нация 
поднимается в решимости дать отпор реальному (или 
мнимому) врагу. Для такого национализма враг – всегда 
внешний. В некоторых ситуациях такой национализм (па-
триотизм) оправдан (особенно в военное время), в других 
– неуместен и неприличен (ксенофобия, шовинизм). По-
нятие «национализм» может обозначать еще два явления: 
стремление превратить в единую политическую нацию 
(с общими языком, культурой, образованием) этнические 
меньшинства (т. н. большой национализм) и ответный 
проект этнических меньшинств, направленный на то, 
чтобы выйти из состава государства и построить свое 
– отдельное, национальное (т. н. малый национализм, 
сепаратизм, сецессионизм).

«Этнос» же – понятие только и исключительно куль-
турное, связанное с обычаями, верой в общее проис-
хождение и языком. 

Принадлежность к нации должна подтверждаться 
юридически. Этнос может выдвигать лишь культурные 
требования. Как только перейдена черта между куль-
турой и политикой, органически подразумеваемым и 
юридически оформленным статусом – начинается «на-
ционализм» и мы переходим в область политики и сферу 
компетенции государства. Так понимают различие между 
этими явлениями практически все западные и восточные 
социологические, политологические и юридические 
школы. И если бы мы приняли такую совершенно ло-
гичную классификацию, многие вещи у нас стали бы 
более ясными.

У нас же вопрос чудовищно запутан. Это связано 
со сложной догматикой большевистских фокусов: 
классический марксизм приходил в противоречие с 
реалиями России как самобытной аграрной и евра-
зийской цивилизации. Термины были многократно 
смещены, мы получили невнятные двусмысленности 
– «народность», «национальность», «национальная 
республика», определение России как «многонацио-
нальной страны». Если есть обращение к «нации», 
значит, подразумевается независимая суверенная 
государственность. Когда какая-то республика явля-
ется «национальной», она по определению должна 
представлять собой политически самостоятельное 
государство. И «национальностью» будет факт принад-
лежности именно к этой республике, ее гражданство. 
В советское время вся эта запутанная схоластика 
не разваливала Россию только в силу тоталитарной 
власти компартии. Стоило угрозе террора исчезнуть, 
СССР рухнул, а за ним начала распадаться и Россия. 
Юридической и терминологической основой для 
этого были понятия «нация» и «национальность», 
употреблявшиеся нестрого. Заглянувший в толковый 
словарь любого иностранного языка человек узнавал, 
что наличие нации или национальности предполагает 
существование самостоятельной государственности. 

Сегодня активный сепаратизм нам не угрожает, хотя 
нельзя закрывать глаза на то, что на Северном Кавказе 
идет противостояние с экстремистскими силами, по-
стоянно уносящее жизни наших людей. Федеральная 
власть укрепилась, но идеологическая мина, подведен-
ная под российскую политическую систему, осталась. 
Стоит власти ослабнуть, и мы снова получим весь букет 
большого и малого национализма, справиться с которым 
будет непросто. 

Что предлагается взамен? 
Четко и однозначно развести понятия «этнос» и «на-

ция». Нация – это россияне. К ней принадлежат все 
граждане России. Если гражданам России в массовом 
порядке не нравятся, например, граждане стран НАТО, 
которые движутся на Восток, это легитимная и вполне 
допустимая форма национализма, которую корректно 
называть патриотизмом. Так не нравится враг, наступаю-
щий на наш дом. Его не надо любить, его надо остано-
вить. А вот «большой национализм», покушающийся 
на культурную идентичность этнических меньшинств, 
и «малый национализм», настаивающий на создании 
особой государственности, должны быть поставлены 
вне закона. 

Россия – полиэтническая страна. В ней живут самые 
разные этносы, представители многочисленных язы-
ковых групп, носители самых разнообразных культур. 
Каждый из этносов – сокровище, и все мы обязаны эти 
сокровища хранить, защищать и помогать им сиять 
внутренним светом. Поэтому России нужны этническая 
политика, определяющая алгоритм отношения к этно-
сам, строгие законодательные меры по охране их прав и 
условия для развития. Этнические требования следует 
признать легитимными и естественными – как выраже-
ние прав этноса на свободу и самобытность. Попытки 
же перевести этническую проблематику в национальную 
следует пресекать на корню. 

Нация – россияне. Этносы – великороссы, малороссы, 
белорусы, татары, башкиры, якуты, чеченцы, ингуши, 
аварцы, даргинцы, мордва, марийцы, карачаевцы, бал-
карцы, черкесы, адыги, кабардинцы, карелы, калмыки, 
буряты, осетины, лезгины, коми, эвенки, эвены, шорцы, 
чукчи, ненцы, нивхи, юкагиры и множество других. Если 
бы мы успели прояснить такое нормальное понимание 
нации и этноса и убрали бы из анкет бессмысленное 
большевистское и совершенно неуместное понятие 
«национальность», мы бы не только получили более 
адекватную картину этнической статистики, но и смог-
ли указать миллионам людей, отвечающим на вопросы 
переписи, оптимальные пропорции их собственной 
коллективной идентификации. Таким образом, перепись 
стала бы огромным всенародным уроком гражданского 
самосознания.

АлексАндр дугин, 
профессор социологического факультета Мгу. 

«известия», 6 сентября

Рассказать 
стране о себе 
скоро сможет 
каждый

Пришло время составить демографическую картину 
нашей жизни

Моментальное фото 
огромной страны
«России важен каждый! Рас-
скажи стране о себе!» – эти слова 
мы ежедневно слышим в теле- и 
радиоэфире, видим на щитах со-
циальной рекламы в городе и за 
его пределами. Грядет Всероссий-
ская перепись населения нашей 
державы – большое, нужное 
дело государственного значения. 
Граждан Российской Федерации 
пересчитают в период с 14 по 25 
октября.

Такая всеобщая перекличка – вовсе 
не прихоть президента и правитель-
ства, а важнейший инструмент для 
государственных мужей всех уровней, 
единственно предоставляющий им воз-
можность делать правильные выводы, 
принимать верные решения.

Вопрос о проведении переписи на-
селения Земли был выдвинут Органи-
зацией Объединенных Наций. Согласно 
резолюции ООН, все страны мира 
должны переписывать своих граждан 
каждое десятилетие, чтобы составить 
наиболее полную (погрешность 2,7–  
3 %) картину их жизни по трем основ-
ным составляющим: социальной, эко-
номической, демографической.

Для того чтобы проникнуться всей 
значимостью и важностью данного 
мероприятия, проведем небольшой 
экскурс в историю.
От Китая до России

Первым свидетельствам о переписях, 
проходивших в Китае, две, а то и три 
тысячи лет. Уже тогда императоры Под-
небесной понимали: чтобы управлять 
державой – принимать экономические 
и политические решения, определять 
размер податей и успешно собирать 
их, необходимо знать, сколько народу 
проживает на территории империи и 
каков его состав – мужчины, женщины, 
дети, социальные сословия и прочая, 
прочая.

В Соединенных Штатах Америки 
переписи регулярно проводятся с XIX 
века.

Российская же история этого вопро-
са неоднозначна. Имеются источники, 
позволяющие предположить, что насе-
ление переписывалось еще в Киевской 
Руси XIII–XIX веков. В XIII веке народ 
считали «по дымам»: сколько дымов над 
крышами, столько и людей. А уж какое 
количество домочадцев возле той печки 
прилепилось – не важно.

При Иване Грозном тоже проводили 
переписи. Но для этого царь-тиран в 
города и деревни посылал вместе с 
чиновниками военных. Люди пугались 
и старались всеми правдами и не-
правдами от пересчета уклониться, 
прятались, оберегая своих жен и детей 
от возможного насилия. К тому же, в 
те времена подати взимались не «со 
дворов», а «с душ». Поэтому, чем мень-
ше состав семьи, тем меньшую дань 
приходилось платить.

Петр I тоже вел такую работу, но 
уже более тщательно, с расширенным 
кругом вопросов. Это называлось «со-
бирать сказки». Затем эстафету под-
хватила Екатерина II, увеличив число 
вопросов. Царица-матушка народ 
пугать перестала и от порочной практи-
ки – ввода войск в населенные пункты 
– отказалась. Создала специальные 
счетные комиссии, которые спокойно и 
планомерно проводили опросы, пере-
писывали подданных императрицы. За-
метим, что вся эта работа проводилась 
с единственной целью – собрать дань в 
полном объеме.

Более или менее цивилизованная 
первая, она же последняя, перепись 
населения царской России прошла при 
Николае II в 1897 году. Это было боль-
шое мероприятие, обошедшееся казне 
в 15 миллионов рублей. В пересчете на 
каждого человека получилось порядка 5 
копеек. В той переписи приняло участие 
огромное количество волонтеров. В их 
числе оказались и два великих русских 
писателя – Антон Чехов и Лев Толстой. 
Доктор Чехов переписывал ссыльно-
поселенцев на Сахалине, захаживал в 
чумы аборигенов – пытался составить 
картину малых народно-
стей, коренных жителей 
острова. Граф Толстой 
сказал, что заглянет в са-
мые отдаленные, самые 
жалкие уголки Москвы, 
чтобы познать нищету 
российского народа и 
предложить меры по улуч-
шению его жизни. Он пересчитывал и 
расспрашивал бродяг, нищих, обитате-
лей ночлежек. Не отсюда ли родом его 
гениальная пьеса?..

Такая же перепись должна была 
повториться через десять лет, но одна 
за другой грянули две революции, а 
потом – первая мировая. Вопрос сам 
собою отпал.
Печальная статистика

В советские времена, в 1920 и 1923, 
посчитали только городское население. 
А в 1926-м прошла первая Всесоюзная 
перепись. В 1936 году Иосиф Сталин 
провел это масштабное мероприятие 
со свойственной его характеру жестко-
стью: в 24.00 единовременно по всей 
стране пересчитали ее граждан. Сколь-

ко для этого понадобилось «счетоводов», 
и какого страха натерпелись люди – нам 
неведомо. Известно лишь, что получен-
ные данные не имели широкой огласки, 
поскольку не оправдали ожиданий отца 
народов. Впоследствии эти результаты 
были просто забракованы.

Далее Советский Союз переписывал-
ся регулярно: в 1939, 1959, 1970, 1989 
годах. Первая перепись населения 
новой России прошла в октябре 2002 
года и стоила госказне 15 миллиардов 
рублей. ВПН-2002 показала, что в 
стране на тот момент проживали 141 
миллион 933 тысячи 779 человек. Эти-
ми данными правительство оперирует 
по сей день – до получения результатов 
грядущей переписи. Теперь обратим 
внимание еще на несколько цифр, и 
взгляду нашему откроется удручающая 
картина.

В конце XIX века в России проживали 
129,9 миллиона человек. Результаты 
переписи 1989 года показали циф-
ру 286,7 миллиона, и после Индии 

и Китая мы занимали 
третье место в мире по 
численности населения. 
В обновленном демокра-
тическом государстве ХХI 
века насчитывается лишь 
около 142 миллионов 
граждан, и откатились 

мы по международным меркам на 
седьмую позицию. По словам магни-
тогорского уполномоченного федераль-
ного органа исполнительной власти по 
организации и проведению ВПН-2010 
Василия Муровицкого, если каждая 
женщина не будет рожать более двух 
детей, то лет через пятнадцать россиян 
будет 150 миллионов, тогда как в той же 
Америке через тот же период времени 
ожидается численность населения 
450 миллионов человек! Наш люби-
мый город печальную статистику лишь 
подтверждает: в 1926 году в станице 
Магнитной проживало 1700 человек. 
Перепись 1989-го показала числен-
ность населения города Магнитогорска 
520 тысяч, а сейчас – примерно 409 
тысяч человек.

Ближайшая перспектива – демо-
графическая катастрофа, говорить о 
светлом будущем и величии державы 
вскоре не представится возможным.

В связи с вышеизложенным воз-
никает и другая серьезная проблема: 
в России женщин на 10 миллионов 
больше, чем мужчин. Как же тут, 
позвольте спросить, детей на свет 
производить? При стабильно низких 
доходах и высоком уровне инфляции. 
При том, что Минобразования затеяло 
очередную канитель с организацией 
автономных образовательных учреж-
дений, где за все, кроме ничтожного 
минимума, придется платить. При 
том, что лекарства дорожают, а 
перечень платных медицинских услуг 
неуклонно удлиняется. Невзирая ни на 
какие строжайшие предупреждения 
премьер-министра.
Информация  
как инструмент  
управления

Вот тут и выходит на авансцену 
необходимость и чрезвычайная 
важность переписи-2010. Только 
она – единственная и неповторимая 
– способна предоставить нашим 
вождям всех возможных уровней и 
рангов исчерпывающую информацию 
о стране и ее гражданах: сколько нас 
– мужчин и женщин, работающих и 
пенсионеров, здоровых и не очень, 
каков у нас уровень жизни – доходы 
среднестатистических семей, то есть, 
подавляющего большинства росси-
ян. Хватает ли разным категориям 
жителей средств к существованию, в 
каком жилище мы обитаем, сколько в 
государстве детей младшего, среднего 
и старшего возраста. Эти сведения, 
желательно наиболее полные и точ-
ные, помогут правительству рулить 
огромной страной в правильном на-
правлении. Принимать судьбоносные 
решения: как улучшить жизнь или, 
напротив, гаечки прикрутить, стоит 
ли увеличивать пенсии, когда у нас 
на семь-восемь пенсионеров при-
ходится два-три работающих. Надо 

ли пересмотреть что-то в системе об-
разования, когда оно почти во всем 
мире бесплатное, за исключением 
элитных вузов и частных школ. Что 
делать с медицинским обслуживани-
ем и соцзащитой. Разные, важные 
вопросы…

Нынешний Всероссийский пересчет 
начался в 2008 и закончится в 2013 
году. Работа движется поэтапно. Ведь 
для того чтобы получить близкие к ре-
альности данные о населении одной 
шестой части земного шара, требуется 
тщательная подготовка. Уже создана 
законодательная база, подготовлен 
для работы и главный плацдарм в виде 
финансирования, подбора помещений, 
мебели, оргтехники, телефонов, бумаги 
и переписных листов. Решен вопрос 
персонала и его обучения.

На территории Российской Федера-
ции в этом деле будет задействовано 
порядка 800 тысяч человек. В нашем 
городе – 1830. В Магнитке уже соз-
даны 65 переписных участков, воз-
главляемых заведующими, при них 
– по четыре инструкторских пункта, 
на которых будут с утра до вечера на-
ходиться стационарные переписчики. 
На случай, если кто-то категорически 
не желает впускать в дом посторонних 
людей, предусмотрена возможность 
сделать это в присутственных местах 
при полном содействии обученных 
специалистов. А можно и по телефону 
«рассказать стране о себе». Адреса, 
номера телефонов, имена уполно-
моченных по районам в ближайшее 
время будут в средствах массовой 
информации.
«Строго  
конфиденциально»

Василий Муровицкий призывает 
магнитогорцев не бояться явления к 
ним переписчиков, оснащенных по 
полной программе и определенным об-
разом: кепка, шарф, сумка с логотипом 
ВПН-2010, свисток и фонарик. Да еще 
и паспорт в кармане, который должны 
предъявить по первому требованию 
переписываемого гражданина. При 
этом необходимо помнить о следую-
щем: перепись населения будет про-
водиться с ноля часов 14 октября по 
ноль 25-го. В остальное время подозри-
тельным личностям, не имеющим со-
ответственных атрибутов, дверь лучше 
не открывать, поскольку в некоторых 
регионах и городах уже обнаружились 
лихие люди, жаждущие проникнуть в 
жилища добропорядочных граждан с 
известными целями.

По поводу предоставления информа-
ции о составе семьи, доходах, квартире 
и прочем тоже можно не переживать: 
государство гарантирует полную кон-
фиденциальность. На опросных листах  
так и написано: «информация строго 
конфиденциальна». Что означает: ни 
налоговой полиции, ни военкоматам, 
ни судебным приставам, ни иным за-
интересованным лицам перепись на-
селения помогать не собирается. У нее 
другие задачи. Она носит добровольный 
характер, не требует предъявления 
документов от тех, к кому пришли пере-
писчики, не указывает имен. Тут следует 
добавить, что и сами переписчики 
защищены – каждый застрахован на 
сумму 20 тысяч рублей. Если путь лежит 
в сомнительные или полукриминальные 
дома и квартиры, переписчика сопро-
вождает милиционер.

По поводу огромной, не обсуждаемой 
важности переписи Василий Муровиц-
кий часто приводит один и тот же при-
мер: «перекличка» 1956 года показала, 
что в металлургическом Магнитогорске 
обнаружился перекос в сторону муж-
ских профессий. На уровне правитель-
ства страны было принято решение о 
строительстве швейной и обувной фа-
брик. Что принесло нашим женщинам 
не одну тысячу рабочих мест. Примерно 
в то же время решено было оказывать 
материальную помощь многодетным, 
малоимущим семьям. 

Так что не скупитесь, граждане, на 
галочки в клеточках безымянных опро-
сников. Авось, поможет. И особенно не 
волнуйтесь – посчитают не только нас 
с вами, но и мигрантов, эмигрантов, 
временно пребывающих и прочую пу-
блику. В деле 18 федеральных структур. 
С небольшой погрешностью, которая 
неизбежна в любой статистике, учтут 
весь народ, проживающий на кон-
кретной территории, – от доктора наук 
до последнего бомжа. Кстати, с этой 
группой населения вопросов возникает 
на удивление мало. Люди, оказавшиеся 
в трудной жизненной ситуации, чаще 
всего идут на контакт легко и охотно. 
А вот пробраться в богатые поселки 
бывает трудновато. Но, повторим: есть 
стационарные переписные участки, 
телефоны. Добро пожаловать! «Государ-
ство должно знать, как и чем живет его 
народ, чтобы выстраивать конкретные 
социальные стратегии», – сказала моя 
коллега и друг. Она права. В данном 
контексте «России важен каждый». 
Давайте же сделаем так, чтобы краси-
вый слоган стал реальностью, чтобы 
«моментальное фото» населения России 
было наиболее массовым и полным. 
Это нам ничем не грозит, кроме воз-
можных перемен к лучшему 

ТАТЬЯнА БОрисОВА
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  Справедливость в вопросах доверия именуется добросовестностью. Цицерон ТУЛЛИЙ

 закон
Черный список
С начала года дважды пополнялся список наркотических и психотроп-
ных веществ, оборот которых запрещен частично или полностью. В фев-
рале это были компоненты курительных смесей, употребление которых 
вызывало тяжелые отравления вплоть до летального исхода. В конце июля 
черные списки пополнились препаратами мефедрон и метилон. Мефедрон 
обнаружили в соли для ванн. Предприимчивые граждане, расфасовав 
магазинную упаковку в двухграммовые пакетики, продавали «соляной» 
наркотик по 500–600 рублей. 

Осенью вступят в силу поправки к закону, которые поставят под жесткий контроль 
продажу в аптеках таких лекарств, как буторфанол и коаксил. До сего времени эти пре-
параты наркозависимая молодежь использовала как легальный наркотик. Если лекар-
ственные упаковки вздумают сбывать уличные торговцы, то их деяния уже подпадут 
под статьи Уголовного кодекса. 

С начала года наркополицейские произвели 20 изъятий веществ, которые не были 
включены в «черный» список, однако по составу являлись структурными аналогами 
наркотиков. Действие обновленного «черного» списка вступило в силу с 11 августа. С 
этого дня товары, содержащие мефедрон и метилон, запрещены к обороту на терри-
тории России. Хозяин наркотического добра попадает под действие УК РФ и может 
поплатиться лишением свободы и серьезным штрафом.    

УФСКН России по Челябинской области просит сообщать о точках по продаже ку-
рительных смесей и соли для ванн, содержащих запрещенные вещества. Информацию 
в круглосуточном анонимном режиме принимает телефон доверия управления: (351) 
267-00-01.

Работы конкурсантов должны нести  
жизнеутверждающий заряд

Блондинка в погонах
«Половина женщин создана для семьи, а половина для любви», –  
утверждала Марина Цветаева

Она до сих пор
вспоминает своих 
наставников

Видеороликом  
по наркотикам 
УПраВление Федеральной службы рФ 
по контролю за оборотом наркотиков 
по челябинской области объявило о 
двух конкурсах, пропагандирующих 
здоровый образ жизни. 

У части россиян сложился стереотип, что 
наркомания – удел «мажоров» или детей 
из социально неблагополучных семей. Со-

циологи стереотип разбили, доказав, что в группу 
риска чаще всего попадают молодые люди, за 
которых родители решили проблемы: жилья, 
питания и безопасности. Не имея социальных 
целей, молодежь реализует себя в алкоголе, 
дурмане, находит адреналин в противоправных 
поступках. Поэтому профилактическая работа 
в вопросах наркомании рассчитана на долго-
срочные проекты, которые прививают позитив-
ное отношение к жизни, осознание ценности 
здоровья. Одной из форм профилактической 
работы являются детские молодежные конкур-
сы. С сентября по декабрь управление ФСКН 
России совместно с коллегами из органов ис-
полнительной власти объявляют два конкурса на 
лучший антинаркотический профилактический 
плакат, буклет. Конкурс проводится совместно 
с областным Министерством образования 
и науки. Принимать участие могут учащиеся 

средних, средних специальных и высших учеб-
ных заведений. Плакаты и буклеты могут быть 
исполнены в любой технике. Тема – пропаганда 
здорового образа жизни: спорт, здоровье, учеба, 
патриотизм. Работы принимаются с 1 сентября 
по 1 ноября  2010 года. 

Конкурс социального видеоролика на 
антинаркотическую тематику стартовал 
еще в прошлом учебном году. По решению 
организаторов он продлен до 1 ноября. За-
дача конкурса видеороликов – создание 
качественных телепродуктов социальной 
рекламы. Принимаются работы в формате 
ДВД, длительность не должна превышать 90 
секунд. Школьные, студенческие и профес-
сиональные видеостудии будут оценивать в 
отдельных  номинациях. 

Организаторы конкурсов по антинарко-
тической пропаганде разъясняют: работы 
должны нести жизнеутверждающий, пози-
тивный заряд, акцентировать внимание на 
общечеловеческих, семейных, гражданских 
ценностях. Дополнительная информация в 
отделе МВП УФСКН России по Челябинской 
области: 268-09-86, 267-00-69, 265-88-49. 
Конкурсные положения размещены на сайте 
управления www.chelgnk.ru 

Век Прошлый и нынешний выч-
ленил и третью категорию – жен-
щин, созданных для службы в 
правоохранительных структурах. 
Природная интуиция позволяет им 
вернее оценивать правовую си-
туацию, скрупулезнее осматривать 
место происшествия, они точны и 
пунктуальны и в большей своей ча-
сти – трудоголики. Эти наблюдения 
ученых, словно шаблон, невольно 
прикладываю ко всем дамам в 
погонах, с которыми сводила жур-
налистская судьба. 

Но это лишь часть достоинств слабой 
половины: как правило, форменный ки-
тель носят сильные, яркие личности. Они 
умеют совмещать социальную смелость 
и исконные женские ценности: семью 
и детей.

Неизвестный следователь
…В толстенных томах уголовных дел 

сквозь описания злодейств проглядыва-
ется, как и в романах, личность автора 
– следователя. Только «литературное 
мастерство» в обвинительном заключе-
нии – это точность, тщательность, дока-
зательность.

Как-то, изучая материалы одного дела, 
поняла: добросовестная работа следо-
вателя отправила на нары зарвавшихся 
молодчиков, которые выбросили друж-
ка с девятого этажа. Первоначально в 
возбуждении уголовного дела отказали. 
Свидетели, находившиеся в квартире, 
заявили, якобы потерпевший Семченко 
сам виноват. Парень чудом выжил и 
клялся, что его выбросили с балкона. За 
несколько месяцев, которые прошли со 
времени милицейского разбирательства, 
подельники постарались уничтожить следы 
преступления, но дотошный прокурорский 
работник все же докопался до истины. 
Дочитав последнюю страницу «уголовно-
го» тома, зааплодировала незнакомому 
мне следователю Е. Майборода. Личное 
знакомство произошло много позже. Е. 
Майборода оказалась симпатичной то-
ненькой блондинкой: строгой, серьезной, 
сдержанной, как и положено сотруднику 
ее ранга – заместителю руководителя 
Орджоникидзевского межрайонного след-
ственного отдела СК СУ при прокуратуре 
РФ по Челябинской области. Елена Викто-
ровна – единственная в городе женщина, 
занимающая столь высокую должность в 
следственном отделе района.

Защитница земляков
Родина Елены Викторовны – поселок 

Карагайский. В 12 лет пришла в лыжную 
секцию. Тренер сразу огорошил: бес-
перспективная, мол, нет способностей и 
таланта. Закусила губу и тренировалась с 
таким упорством, что доказала и тренеру, 
и себе свою спортивную состоятельность 
– заработала разряд и стала участником 
областных соревнований. Весь ее день 
был расписан по мину-
там: учеба, тренировка, 
домашнее хозяйство. 
Мама – на руководящей 
работе, так что хозяйские 
дела Лена с сестрой и 
отцом делили на троих. Школьные годы 
настолько крепко связали ее со спортом, 
что до сих пор хруст снега и бороздка 
лыжни уносят в далекое детство, но у 
нынешней Елены времени на любимое 
занятие почти не остается.

Цену сельскому труду она знает с 
детства. И особенно негодует, когда мо-
шенники делают ставку на доверчивость, 
наивность земляков. Обидно было до слез, 

когда растерянные хлеборобы пришли 
искать защиты. Схему жулики придумали 
простейшую: закупочную цену на зерно 
поставили запредельную и повалили к 
ним мужики с товаром. Отдав часть денег, 
мошенники Кропотина и Барт кормили 
работников «завтраками». Хлеборобы 
Баймакского, Агаповского, Нагайбакского 
районов верили обещаниям. Наконец, от-
чаявшись получить деньги, пришли в отдел 
по борьбе с организованной преступно-
стью. Дело поручили Елене Викторовне.

Социальный, точнее производственный, 
заказ совпал с заказом сердца. Не могла 
она спокойно смотреть, как два мошен-
ника объегоривают бесхитростных селян. 
«Доказали мы 21 эпизод мошенничества. 
Барт и Кропотина не прятались: покупа-
ли машины, квартиры. Надеялись, что 
милиция не станет копаться в бумажках, 
– рассказывает Елена Викторовна. – Дей-
ствовать надо было оперативно: собрать 
документы, которые доказывали, что 
элеватор с поставщиками, парочкой мо-
шенников, давно расплатился, но деньги 
они присвоили. Жулики не признавали 
свои подписи в договорах, и пришлось 
проводить множество почерковедческих 
экспертиз». Во время следствия парочка 
молчала, отказываясь давать показа-
ния. Но расследование было проведено 
столь тщательно, что судью они гневить 
не стали: полностью признали вину. Суд 
Баймакского района приговорил их к пяти 
годам лишения свободы условно. Ушлые 
мошенники, предвидя последствия, все 
движимое и недвижимое имущество 
переписали на родственников. Обидно, 
что селянам так и не вернули денег, но с 
тех пор фамилии обманщиков в уголовных 
делах не мелькали.

Карагайские корни
О работе юриста Елена никогда не меч-

тала. Любила математику и после школы 
поступала на экономический факультет. 
Но сельскому выпускнику за подготов-
кой городских школьников не угнаться. 
Экзамены она провалила и, проработав 
в Карагайке год, поступила на дошфак 
тогда Магнитогорского пединститута. По-
сле окончания вернулась в родной дом и 
поняла: тесен он стал для нее. Захотелось, 
как в детстве, доказать, что способна на 
большее. Самоутверждаться отправи-
лась в милицию. Год была стажером в 
Ленинском РОВД. Учиться приходилось 
всему: узнавать район, чтобы разнести 
повестки; вести деловой разговор по 
телефону; готовясь к сложному допросу, 
загодя выстраивать линию беседы. Елена 
Викторовна с благодарностью вспоминает 
своих начальников-наставников Веру Вик-
торовну Бобкову, Людмилу Михайловну 
Панфилову. Она корпела над бумажками 
ночами, доставала начальство вопро-
сами, порой вызывая раздражение, зато 
потом была горда их похвалой. И через год 
пришила к синей форменной блузе пого-
ны со своей первой звездочкой младшего 

лейтенанта.
В райотделе встретила 

хорошего человека, ко-
торый стал мужем, дру-
гом и советчиком. Олег 
Майборода – участковый 

уполномоченный отдела № 11, в недав-
нем прошлом Орджоникидзевского УВД. 
Родился второй сын Алексей. Находясь в 
декретном отпуске, Елена ухитрилась со-
вместить материнство с учебой: поступила 
в Челябинский юридический институт. Ди-
плом защитила уже будучи следователем 
УВД. На службу вышла через полтора года 
после рождения ребенка, потому что счи-
тает: «В юриспруденции женщине нельзя 

надолго отрываться от работы. Теряешь 
профессионализм, появляется боязнь 
перед людьми».

Без помощи родителей милицейской се-
мье сложно растить ребятишек. В городе 
им помогают родители Олега, а каникулы 
Иван и Алексей проводят в родовом ма-
мином гнезде – в Карагайке.

Душегуб вместо жулика
Через год Елену перевели в следствен-

ную часть ГУВД – отдел по борьбе с ор-
ганизованной преступностью. Казалось 
бы, о чем еще мечтать? Стремительный 
карьерный рост, за десять лет работы 
в милиции она дослужилась до майора, 
доказав: она хороший следователь. Но 
спортивное детство приучило намечать и 
покорять новые вершины. Эльбрусом для 
нее стала прокуратура. Люди, работавшие 
в этой структуре, были для нее сродни 
небожителям. Ступенькой, которая при-
близила мечту, стал диплом юридического 
вуза. Опыт, наработанный в следствии, 
позволил решиться на смелый шаг: Елена 

пришла к прокурору района, предложила 
свою кандидатуру, и ее взяли в штат. Че-
рез три дня приняла боевое крещение: 
выехала на первое в ее жизни убийство. 
До этого времени ее подследственными 
были мошенники, грабители, наркоманы, 
теперь – душегубы.

Перепив на праздновании Дня города, 
друзья переругались, передрались, по-
тасовка закончилась ударом ножа. Ви-
новного задержали по горячим следам. 
«Он был напуган, подавлен и сразу же 
признался в содеянном», – вспоминает 
Елена Викторовна. Руководители по-
могли освоить специфику следственных 
действий. И со временем стали доверять 
сложные дела.

Она расследовала случай, связанный с 
покушением на убийство Семченко. Пре-
ступники, выбросившие парня с балкона 
девятого этажа, отправились на нары. 
Расследовала дерзкое убийство, которое 
произошло среди бела дня в людном ме-
сте: на площади перед Гостиным двором. 
Наркоманы зарезали незнакомого парня 

за 500-граммовый мешочек с маком. Со-
жительница запомнила номер машины, 
на которой скрылись убийцы. Двое сразу 
признались в преступлении, третий до 
судебного конца стоял на своем: потер-
певший сам наткнулся на нож.

Несколько месяцев заняла работа над 
резонансным делом: убийством студентки 
училища, в котором участвовали четыре 
девушки. «Допрос вели в разных каби-
нетах. Одна из подельниц – Самолькина 
– несовершеннолетняя, поэтому в моем 
кабинете собралось много народа: педа-
гог, представитель подозреваемой – мать 
Самолькиной, адвокат, – вспоминает 
Елена Викторовна. – Стала девушка вы-
гораживать себя и зачинщицу Генералову. 
Пришлось объяснить: это не школьные 
разборки в кабинете директора, и здесь 
неуместно проявлять ложное чувство 
товарищества. Каждый должен ответить 
за свои действия. Поначалу суд не взял 
зачинщиц убийства Генералову и Журав-
леву под стражу. Но когда узнала, что 
Генералова пытается воздействовать на 
девочек и помешать следствию, вновь 
обратилась в суд с представлением, после 
чего ее водворили за решетку».

Найти и наказать
Психика женщины более ранима, уяз-

вима, и должно пройти немало времени, 
чтобы следователь слабого пола привыкла 
к виду трупа и смогла работать. Собрав 
волю в кулак, не обращая внимания на 
слезы и причитания родных, дотошно 
осмотреть место преступления. «Нужно 
пройти этап привыкания к смерти. У каж-
дого своя защитная реакция. Однажды 
эксперт меня предупредила: во время 
работы она не может сдержать эмоции 
и плачет. Ей всегда жалко человека. У 
меня другое чувство – найти гада и на-
казать. Если нет рыдающих родственни-
ков, я спокойно делаю работу, но трудно 
привыкнуть к слезам и горю. Однажды 
мне пришлось сообщить матери о смер-
ти дочери: ее зарезал сожитель. Было 
очень тяжело, но надо. Необходимо было 
взять показания. Обычно родные, плача, 
начинают вспоминать жизнь убиенного. 
Поначалу я выслушивала их откровения, 
сейчас прошу успокоиться и ответить на 
вопросы».

Год с небольшим Елена Викторовна 
нарабатывала опыт, и совершенно неожи-
данно получила повышение по службе. 
Теперь она – второй человек в следствен-
ном комитете района. Назначение расце-
нивает как высокое доверие. «На прежней 
должности все было понятно – я была 
солдатом и выполняла приказы. Сейчас 
больше контролирующих функций. Надо 
многому учиться». На вопрос, насколько 
она демократичный руководитель, Елена 
Викторовна ответила: «Если меня убедят, 
приведут веские аргументы, соглашаюсь. 
Иногда со временем выясняется, что я 
была права. Хочется отмотать время, как 
пленку, назад, стукнуть по столу и настоять 
на своем. Дали наставничество над моло-
дым сотрудником, но я не увидела в нем 
следователя: пустые глаза, сонный вид. 
Многие молодые идут к нам за деньгами, 
полагая, что следователь – это теплый 
кабинет, телефон, компьютер и бумажки. 
Но прежде чем бумажки писать, надо по-
бегать, людей опросить, доказательства 
собрать. Без настойчивости, упрямства, 
без практики, которую нарабатывают 
годами, не стать отличнику вуза хорошим 
следователем» 

ИРИНА КОРОТКИХ 
фОТО > дмИТРИй РуХмАлев

Кто очевидец?
19 августа 2009 года в 15.00 на пересечении улицы Московской и проспекта Лени-

на в районе дома № 31 автомашиной «ВАЗ-21074» серо-синего цвета был совершен 
наезд на мужчину-пешехода, который от полученных травм скончался в больнице.

Виновник до сих пор не понес наказания, поскольку показания свидетелей проти-
воречивы. В связи с этим Госавтоинспекция по городу Магнитогорску обращается 
к свидетелям и очевидцам этого ДТП: если вам известны какие-то подробности или 
обстоятельства этого происшествия, сообщите в ГИБДД по телефонам: 24-02-82 
(телефон доверия ГИБДД) и 29-86-93.

Убедительно просим откликнуться водителя легковой автомашины «ГАЗ» с тони-
рованными стеклами, который в момент ДТП находился на месте происшествия.



8 http://magmetall.ru

ГЛАВНОЙ ПРОВЕРКОЙ готовно-
сти команды Романа Кабирова 
станет мемориал Константина 
матвийчука. Он сейчас проходит 
во дворце игровых видов спорта. 
Главный вопрос для болельщи-
ков – сможет ли «металлург-
Университет» девятый раз в 
истории выиграть домашний 
турнир? В преддверии турнира 
корреспондент «мм» побывал на 
одной из тренировок магнито-
горской баскетбольной дружины 
и попытался найти ответ на этот 
вопрос.

Пинг-понг, бильярд  
и волейбол

Поездка на тренировочную базу 
«Металлург-Университета» изначально 
сулила немало интересного. До сего 
момента журналисты не видели этого 
уникального плацдарма. Интерес подо-
гревала и байка, которая не первый год 
ходит среди пишущей братии. Дескать, 
на домашний турнир «Металлурга» 
судьи выстраиваются в очередь. А все 
именно потому, что после игр они могут 
отдохнуть на этой базе.

Въезд на территорию – строго по про-
пускам. И – исключительно для спорт-
сменов и сотрудников Магнитогорского 
государственного технического универ-
ситета. Показав журналистские короч-
ки, проходим внутрь. Комплекс радует 
взгляд уже внешне – аккуратный фасад 
из красного кирпича. Внутри – все 
еще краше. В первом зале два стола. 
Один – для настольного тенниса, другой 
бильярдный. До тренировки пятнадцать 
минут. Время баскетболисты проводят 
с пользой.

– Ну как же так, – хватается за голову 
Александр Лунев. – Это же был чистый 
«свояк»!

– Мазила ты, Саня, – дразнит партне-
ра по зеленому суконному 
столу Сергей Дубинин. – 
Просто сдайся и все!

А рядом нешуточные ба-
талии в пинг-понг. Чемпион 
мира по стритболу Илья 
Александров и форвард 
Сергей Никифоров сосре-
доточенно перекидывают 
пластиковый шарик, из-
редка сверяя счет.

Проходим дальше – в 
тренажерный зал. Здесь игроки по 
очереди штангой разогревают мускулы. 
Слева – просторная игровая площад-
ка. Прямо – сауна и современный 
бассейн.

– Вот, наверное, и не знали, что у нас 
тут такая красота, – улыбается тренер 

Вадим Кохельников. – Многие, кстати, 
говорят, что это одна из лучших баз в 
России!

Ровно в десять начинается трениров-
ка. Игроки делятся на две команды. В 
одной – старожилы, в другой – молодые 
ребята. И начинается мегабитва. Во-
лейбольная. Но со своими правилами. 
Здесь нет «аутов», считаются отскоки от 
стен, потолка, а отбивать мяч можно но-
гами. Но если так не получилось и мяч 
все же ударился о пол, «проигравшие» 
совершают несколько прыжков вокруг 
своей оси. Как говорится, и приятно, 
и полезно.
Синельникова ждут  
в декабре

Последний месяц лета «Металлург-
Университет» провел в трудах. Это видно 
даже по такой шуточной тренировке. То, 
что ребята заметно прибавили в функ-
циональном плане – неоспоримый факт. 
Его, кстати, магнитогорская команда 
доказала на международном турнире в 
Костанае в Казахстане. Традиционно этот 
предсезонный турнир на приз санатория 
«Сосновый бор» тренеры «Магнитки» 
включают в календарь подготовки. В этом 
году в Казахстан отправился расширен-
ный состав «Металлург-Университета». 
Мастеров Роман Кабиров перемешал с 
молодежью, разбив на две команды.

Компанию двум «университетам» 
составил местный «Тобол» и заметно 
усилившийся «Урал» из Екатеринбурга. 
Именно он стал основным соперником 
главной магнитогорской команды в 
борьбе за первую строчку в турнире. 
В финальном матче уральская ватага, 
ведомая небезызвестным Антоном Глазу-
новым, одолела-таки формально первый 
состав «Металлурга». Но чуть позже моло-
дежный состав магнитогорцев оставил 
без медалей хозяев турнира, обыграв 
«Тобол» во встрече за третье место со 
счетом 81:72.

В целом, можно было бы считать этот 
сбор успешным. Тем более, что магни-
тогорцы забрали кучу личных призов. 

Илья Александров – луч-
ший нападающий: 87 
очков за четыре игры. 
Новобранец Дмитрий 
Черемных – лучший 
центровой. А Артем 
Куринной – лучший 
снайпер турнира с ре-
зультатом в 115 очков. 
Но все впечатление 
омрачил инцидент, кото-
рый случился накануне 

второго матча в Казахстане. Капитан 
«Металлург-Университета» во время 
разминки неудачно перевел за спиной 
мяч, наступил на него, упал… Этот финт 
закончился больничной койкой. Диагноз 
медиков – перелом лодыжки. Серьезная 
травма выбила из строя Синельникова 

минимум на полтора месяца. Это время 
он проведет в гипсе. По словам докторов 
команды, на восстановление понадобит-
ся еще несколько месяцев. А ведь потом 
Максиму придется наверстывать упущен-
ное, набирать форму. Словом, хорошо, 
если увидим его в декабре. Пока же 
коллегиальным командным решением 
исполнять обязанности капитана будет 
действующий чемпион мира по стритболу 
Илья Александров…
Нужно доработать тактику

Пока мы вместе с главным трене-
ром «металлург-Университета» Ро-
маном КАбиРОВым наблюдаем за 
сумасшедшим волейболом, успеваю 
расспросить его о последних новостях 
баскетбола. Начинаем разговор с со-
перников, которые встретятся магни-
тогорцам в этом сезоне.

– Буквально вчера узнал, что Иркутск 
подтвердил свое участие в чемпионате, 
– рассказывает баскетбольный про-
фессор. – А вот команда из Нальчика, 
напротив, снялась с розыгрыша. Не 
успели в срок до первого сентября 
оплатить взнос лиге. Так что осталось 
одиннадцать клубов. И добрая полови-
на из них претендует на медали! Сезон 
будет интересным. Ведь ближе к весне 
восемь команд примут участие в розы-
грыше плей-офф.

– Но ведь и нынешний «металлург-
Университет» не лыком шит. Что пока-
зал турнир в Костанае? Вы остались 
довольны формой игроков?

– Да, к функциональной готовности 
команды у меня претензий нет. Ребята 
очень хорошо от-
работали первую 
часть предсезон-
ной подготовки. Мы 
прошли медицин-
ское обследование 
в медсанчасти, оно 
подтвердило, что с «физикой» проблем 
нет.

– Над чем сейчас работаете?
– В первую очередь – тактические 

наработки. Ни одна команда не соз-
дается с нуля в пять минут. Нужно 
наигрывать сочетания, комбинации. У 
нас в этом плане есть определенный 
плюс. Нигде нет столько «своих», как 
в «Металлург-Университете». Поэтому 
ребятам проще найти общий язык. 
Да и конкуренцию за место в составе 
никто не отменял, поэтому у ребят есть 
дополнительный стимул.

– Насколько серьезной выглядит 
потеря максима Синельникова?

– Потеря любого игрока бесследно 
для команды не проходит. В случае 
с Максимом мы потеряли не только 
игрока основы, но и безоговорочно-
го лидера, который на себе испытал 
трудности прошлого сезона. Конечно, 
это большой минус. Но, надеюсь, что 

мы еще увидим Синельникова в этом 
сезоне. За Илью Александрова не 
переживаю. Он, я уверен, справится с 
капитанскими обязанностями.
Лучший снайпер – наш

Тем временем, волейбольная тре-
нировка заканчивается. Команда от-
правляется переодеваться. Следующий 
пункт – плавание брассом. До бассейна 
успеваем поговорить с лидерами «ме-
таллурга» Артемом КУРиННым и ильей 
АЛЕКСАНдРОВым. У обоих настроение 
– самое боевое.

– Артем, какие впечатление оставил 
прошедший турнир в Костанае? 

– Очень хороший турнир. Мне по-
нравилось тренерское решение поехать 
двумя составами. Благодаря этому мы 
получили много игрового времени. 
Ребята набегались вдоволь. Вот только 
покрытие там, в Костанае, не очень. Бе-
тон, застеленный линолеумом. Очень ноги 
забивались…

– То есть,устали сильно?
– После турнира болели мышцы ног, 

спина. Просто на таком покрытии нагруз-
ки возрастают в разы. Сейчас уже легче. 
Можно сказать, восстановились.

– Как так вышло, что Артем Куринной 
стал лучшим снайпером, близко никого к 
себе не подпустив из конкурентов?

– Честно говоря, не ставил перед собой 
цели стать лучшим. Просто играл в свой 
баскетбол. Помогли партнеры, мы хорошо 
сыгрались. И вот результат. Конечно, было 
бы приятнее, если бы стали первыми. На-
деюсь, на Мемориале Матвийчука зрите-

лей не подведем!
– Команда в поряд-

ке, – подхватывает раз-
говор новоиспеченный 
капитан Илья Алексан-
дров. – Ребята очень 
хорошо смотрелись в 

Костанае. При том, что соперники были 
достойными. Нас хозяева так загоняли 
– просто чума. Они столько бегали по 
площадке. Вот, кстати, после того матча 
ноги и ныли.

– Как команда отнеслась к травме 
максима Синельникова?

– Конечно, мы все за него переживаем 
и желаем скорейшего выздоровления. 
Обидно, когда такая нелепость выбивает 
на полсезона. Но жизнь продолжается.

– Тебя выбрали капитаном. Спра-
вишься?

– Я же не мог отказаться – это выбор 
команды. В моем понимании капитан – это 
лидер. Человек, который поможет советом. 
Опыт у меня есть. Тем более, что уже играл 
в Магнитогорске, многих ребят знаю не 
первый год. Так что общий язык найдем 
– не сомневайтесь! 

АЛЕКСАНДР ЖИЛИН 
ФОТО > АНДРЕЙ СЕРЕБРЯКОВ
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 кино
Аршавин  
не Аршавин
КАПиТАН сборной России по футболу Андрей 
Аршавин снимется в художественном филь-
ме «Я не Аршавин».

Он выступит в роли волшебника, помогающего 
парню по кличке Боба. Вес в 150 килограммов и от-
сутствие таланта мешают 18-летнему провинциалу 
играть в футбол так, как его кумир. К тому же Бобе 
закономерно не везет в любви. Аршавин в этом филь-
ме сойдет с постера, висящего в комнате своего по-
клонника, и превратит его жизнь в череду сказочных 
событий со счастливым концом.

 радио
У Веры Брежневой  
«дембель»
ЭКС-УЧАСТНицА группы «ВиА Гра» Вера 
брежнева дебютировала в качестве радио-
ведущей.

Певицу пригласили вести программу на «Русском 
радио» для настоящих мужчин под названием «Дем-
бельский альбом». Программа будет посвящена тем, 
кто служит в Российской Армии, и тем, кто ждет 
своих защитников дома. Военнослужащие и их 
родные смогут круглосуточно посылать свои SMS-
сообщения с разнообразными приветами, которые 
затем и прозвучат в передаче с Верой Брежневой. 
Выходит радиопередача «Дембельский альбом» утром 
по воскресеньям.

 интернет
«Одноклассникам» 
бесплатно
НОВым ПОЛьзОВАТЕЛЯм социальной сети 
«Одноклассники. ру» теперь не нужно тратить 
30 рублей на регистрацию.

Администрация ресурса объявила об отмене 
платы. Причиной стали «структурные изменения» в 
компании, а также создание новых способов борьбы 
со спамом. Пользователи, потратившие деньги на 
регистрацию, которая была введена в конце октя-
бря 2008 года, в качестве компенсации получат 
месяц бесплатного доступа к платным сервисам 
ресурса. Напомним, введение платной регистрации 
(с мобильного счета пользователя списывалась 
сумма, равная примерно одному доллару) вызвало 
негодование как желающих зарегистрироваться, 
так и многих интернет-экспертов, посчитавших 
такой шаг серьезным маркетинговым просчетом. 
С октября 2008 года «Одноклассники.ру» пере-
стали быть самой крупной российской социальной 
сетью, уступив ресурсам «В контакте» и «Мой 
миp@mail.ru».

 сногсшибательно
Новые планеты
АмЕРиКАНСКОЕ космическое агентство 
НАСА заявило об открытии двух новых планет 
за пределами Солнечной системы, сообщает 
иТАР-ТАСС.

По словам ведущего научного сотрудника ис-
следовательского центра имени Эймса Уильяма 
Боруки, по размерам эти планеты чуть меньше 
Сатурна, а вращаются они по орбите одной из 
звезд Млечного Пути, обнаруженной недавно ор-
битальным телескопом «Кеплер». Таким образом, 
подчеркнул Боруки, впервые произошло открытие 
целой планетарной системы – сразу нескольких 
планет, вращающихся по орбите одной и той же 
звезды. Планеты, которым дали название «Кеплер 
9В» и «Кеплер 9С», характеризуются чистым гра-
витационным взаимодействием.

Открытие произошло в результате исследования, 
которое продолжалось в течение семи месяцев. В 
ходе этой работы ученые наблюдали за более 15 
тысячами звезд, пытаясь отыскать за пределами 
Солнечной системы планеты, сравнимые по раз-
мерам с Землей. Ученые обнаружили также еще 
одно небесное тело, которое больше радиуса Земли 
в полтора раза, однако пока они не могут класси-
фицировать его как планету.

 открытие
Ягоды для мозга
ЛУЧшиЕ Умы из Американского химическо-
го общества впервые нашли доказательства 
того, что употребление таких ягод, как клубни-
ка, черника и голубика, замедляет старение 
мозга, сообщает The Telegraph.

Данные выводы были сделаны на основе исследо-
вания, проводившегося на крысах. В течение двух 
месяцев грызунов кормили разными ягодами, а затем 
смотрели, насколько у животных изменились навыки 
обучения, память и другие интеллектуальные функ-
ции. По итогам эксперимента выяснилось, что у мы-
шей, сидевших на «ягодной диете», все умственные 
показатели улучшились.

Дело в том, что ягоды содержат полифенолы – 
соединения, которые во многом обеспечивают нор-
мальное функционирование мозга. Более того, ягоды, 
имеющие оранжевую, красную или голубую окраску, 
даже способны восстанавливать интеллект.

 туризм
Зарубежный вояж
В ТЕКУщЕм ГОдУ неожиданно резко вырос 
поток выездного туризма из России.

В первом полугодии этого года – на 42,7 про-
цента, или на миллион 625 тысяч поездок. Таковы 
данные Росстата. А всего за шесть месяцев со-
стоялось более пяти миллионов 428 тысяч зару-
бежных вояжей. Как отметили в Российском союзе 
туриндустрии, такой динамики не наблюдалось с 
начала 2000 годов. Первое место по популярности 
у российских туристов в этом году занимает Египет, 
потеснив Турцию. За полгода в Египте отдохнуло 
около миллиона 141 тысячи россиян.
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